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Работники промышленности, строительства и 
транспорта! Лучше используйте производственные 
мощности II резервы народного хозяйства! Боритесь 
за экономию электроэнергии, металла и топлива. 
Развивайте массовое движение рационализаторов 
и изобретателей!

(Из Призывов Ц К  К П С С  к 1 М ая 1960 года).

ОБ ЭКОНОМНОМ РАСХОДОВАНИИ 
ЧЕРНЫХ МЕТАЛЛОВ В НАРОДНОМ ХОЗЯЙСТВЕ

П и с ь м о  Ц е н т р а л ь н о г о  К о м и т е т а  
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партийным, советским, хозяйственным, профсоюзным и комсомольским организациям, 
трудящимся предприятий промышленности, транспорта, строек, колхозов 

и совхозов, научно-исследовательских, проектных и конструкторских организации,
совнархозов, министерств и ведомств

С о ю з а

Дорогие товарищи!
В последнее время коллективы трудящихся проектного института 

«Теплоэлектропроект», Кузнецкого металлургического комбината, Горь
ковского автомобильного завода и Электростальского завода тяжелого ма
шиностроения выступили на страницах газет «Правда», «Известия» и 
«Советская Россия» с конкретными обязательствами по экономии черных 
металлов и призвали всех работников промышленности, транспорта, 
строек, проектных и научно-исследовательских институтов последовать 
их пр-имеру.

Работники проектного института «Теплоэлектропроект» взялись внед
рить в проекты и строительство наиболее совершенные конструкторские 
и технологические решения, что позволит обеспечить максимальную эко
номию черных металлов. За счет широкого внедрения в строительство 
тепловых электростанций железобетонных конструкций, сборного железо
бетона, открытой и полуоткрытой установки основного и вспомогатель
ного оборудования решено сократить расход черных металлов по объектам 
энергетического строительства, проектируемым ицститутом, за 1960— 
1965 годы примерно на 500 тысяч тонн.

Кузнецкие металлурги обязались обеспечить экономное 'расходование 
металла на всех металлургических переделах, довести̂  расход металличе
ской шихты на производство одной тонны мартеновской стали до 1.072 кг 
и сократить расход слитков на тонну готового проката. Все это позволит 
коллективу комбината произвести в нынешнем году 10 тысяч тонн готово
го проката сверх плана. В целях более широкого внедрения в народное 
хозяйство экономичных профилей проката кузнечане взяли на себя обя
зательство расширить их производство до 355 тысяч тонн, благодаря это
му страна из того же количества стали получит дополнительно 2,5 млн. 
метров балок и швеллеров.

Коллектив Горьковского автомобильного завода реШил добиться значи
тельного снил:ения расхода проката черных металлов на один автомобиль 
путем конструктивного изменения узлов и деталей машин, внедрения но
вых технологических процессов их производства, рационального раскроя 
металла и использования отходов и за счет сэконолшенного металла вы
пустить в 1960 году сверх плана 1.500 автомобилей.

Трудящиеся Электростальского завода тяжелого машиностроения, под
считав свои возможности, обязались добиться значительного снижения 
веса изготовляемого металлургического оборудования и совершенствова
ния технологии производства в заготовительных цехах и за счет этого 
сэкономить за 1960—1965 годы не менее 50 тысяч тонн черных метал
лов.

ЦК КПСС считает, что проявленная рабочими, инженерно-техническими 
работниками и служащими указанных предприятий и института замеча
тельная инициатива имеет важнейшее народнохозяйственное значение и 
заслуживает всяческого одобрения и поддержки. Как известно, производ
ство металла у нас растет очень быстро, однако нельзя забывать о том, 
что потребности народного хозяйства в металле непрерывно увеличива
ются. В речи на декабрьском Пленуме ЦК КПСС товарищ Н. С. Хрущев 
указывал, что, несмотря на быстрый рост производства металла, его пока 
еще не хватает для удовлетворения всех потребностей сельского хозяйст
ва в машинах. Товарищ Н. С. Хрущев обратился к металлургам с призы
вом помочь сельскому хозяйству, приналечь и дать металл сверх плана.

Наряду со всемерным увеличением производства чугуна, стали и про
ката исключительно важным делом является экономное, бережливое рас
ходование металла.

Экономное, рациональное использование металла — это крупный 
источник дальнейшего увеличения выпуска машин, механизмов, прибо
ров и друтого оборудования для промышленности, сельского хозяйства, 
строительства и транспорта, а также изделий массового потребления для 
населения. Каждая тонна сбереженного металла будет способствовать 
успешному выполнению семилетнего плана, ускорению технического про
гресса в нашей стране, более полному удовлетворению материальных пот
ребностей трудящихся. Достаточно сказать, что если мы сэкономим только 
один процент металла, то народное хозяйство дополнительно получит 
600 тысяч тонн металла в год. Этого металла хватило бы на изготовле
ние, например, 100 тысяч тракторов или 450 тысяч автомобилей «Моск
вич».

Всемерное развертывание социалистического соревнования за эконом
ное расходование черных металлов по призыву коллективов трудящихся 
Кузнецкого металлургического комбината, Горьковского автомобильного 
завода, Электростальского завода тяжелого машиностроения и проектного 
института «Теплоэлектропроект» позволит увеличить ресурсы металла 
для нужд народного хозяйства на сотни тысяч тонн в год.

Особенно велики возможности по экономии металла в машиностроении. 
Несмотря на то, что в машиностроительной промышленности за послед
нее время приняты меры к снижению расхода металла на единицу изде
лий, все же потери металла в виде различных отходов остаются больши
ми и составляют более 5 миллионов тонн в год.

Контрольными цифрами развития народного хозяйства СССР на 1959— 
1965 годы предусмотрено снизить за семилетие в среднем по машино
строению удельный расход проката не менее чем на 25 процентов. Ряд 
совнархозов: Горьковский, Московский (городской). Харьковский, Ро
стовский и другие за последние два года перевыполнили задания по сни
жению расхода проката. В то же время Новосибирский, Томский, Сталин
градский, Азербайджанский и некоторые другие совнархозы допустили 
перерасход проката.

Харьковский тракторный завод, выпускающий трактор «ДТ-54», до
стиг экономии металла. А Сталинградский тракторный завод при произ
водстве таких же тракторов только за 1958 и 1959 годы перерасходовал 
около 700 тонн проката. Из этого металла завод мог бы дополнительно 
выпустить более 300 тракторов.

Значительный перерасход металла допускается также на заводах «Сиб- 
сельмаш», «Белинсксельмаш», томском заводе «Сибэлектромотор», одес
ском заводе имени Октябрьской революции и других. За счет экономного 
расходования металла Одесский завод мог бы в 1959 году изготовить до
полнительно более 1.300 тракторных плугов «Пахарь», а новосибирский 
«Сибсельмаш» — более тысячи штук сеялок «СУ-24».

На ряде машиностроительных заводов до сих пор велик брак. Сокра
щение брака до уровня, уже достигнутого передовыми заводами, позволит 
сэкономить в машиностроении не менее 200 тысяч тонн проката в год.

Очень много металла перегоняется в стружку. Эти потери металла мож
но и нужно резко сократить. Но для этого надо шире внедрять такие 
современные способы обработки металла, которые позволяют получать 
кованые, штампованные и литые заготовки, наиболее близкие к формам 
и размерам готовых деталей. Передовые методы обработки металла давле
нием снижают расход проката на 30—50 процентов. Большой эффект да
ет применение сварных конструкций вместо литых. Замена горячей штам
повки точным литьем по выплавляемым моделям сокращает расход метал
ла почти в два раза.

Совершенно недопустимо, что отдельные заводы продолжают выпускать 
тяжелые машины в̂ то время, как на других предприятиях аналогичные 
машины изготовляются значительно меньшего веса. Например, экскава
тор «Э-304» с ковшом емкостью 0,3 кубических метра Ленинградского 
экскаваторного завода весит 12 тонн, а экскаватор Ивановского завода

торфяного оборудования при той же емкости ковша весит 24 тонны. 
Харьковский завод им. Ленина продолжает вьгоускать э.тектротали гру
зоподъемностью 3 тонны —̂ почти в 2 раза тяжелее такой же электрота- 
ли, изготовляемой Барнаульским машиностроительным заводом. Заслузки- 
вает всемерного распространения опыт коллектива Уральского вагоно
строительного завода, который осуществил широкое применение низколе
гированной стали, экономичных и гнутых профилей проката при изго
товлении вагонов, добился снижения их веса и сэкономил в 19 о J году 
за счет этого свыше 4 тысяч тонн металла.

Большое количество металла может быть сэкономлено в результате 
усовершенствования конструкций быстроизнашивающихся деталей массо
вого применения. Так, внедрение составного лемеха позволит сэкономить 
до 50 тысяч тонн стали в год.

Работникам машиностроения надо шире использовать в конструкциях 
машин и оборудования детали из легких сплавов, пластических масс, 
стекла, новых искусственных неметаллических материалов, а для тяжело
весных деталей =— станин, рам и корпусов ‘— железобетон. Большие воз
можности по замене черных металлов пластмассами имеются в химиче
ском машиностроении, где п.тастмассы могут быть использованы для про
изводства химического оборудования, а также в виде защитных̂  покры
тий. При этом срок службы химической аппаратуры, изготовленной с при
менением пластических масс, увеличивается в 2,—3 раза по̂ сравнению с 
аппаратурой из металла. Чернореченский химический комоинат сэконо
мил в 1959 году 500 тонн металла за счет его замены пластмассами. 
Только в химическом машиностроении дюжно сэкономить в текущем семи
летии свыше 60 тысяч тонн металла.

В строительстве наряду с широким применением сборного железобето
на, особенно напряженно-армированного, надо быстрее внедрять наиболее 
эффективные конструкции массового применения. Использование низко
легированных и термообработанных сталей для изготовления металлокон
струкций снизкает их вес на 15 процентов и позволит сэкономить за се
милетие примерно 350 тысяч тонн проката. Особо эффективным является 
применение для строительства металлопроката с упрочняющей термообра
боткой, которая повышает прочность металла без применения легирую
щих добавок. Нужно быстрее строить и вводить в действие участки тер
мообработки в прокатных цехах.

В строительстве зачастую применяются более тяжелые профили, чем 
предусмотрено проектом, из-за этого перерасходуется много металла. На
пример, конструкции здания трубосварочного цеха Челябинского завода 
были утяжелены на 16 процентов, печного отделения Амвросиевского це
ментного завода — на 20 процентов.

Очень важно сократить расход металла в жилищном строительстве. 
Уменьшение расхода металла на квадратный метр жилья только на 
1 килограмм позволит экономить в год не менее 30 тысяч тонн проката. 
Но проектные организации и строители далеко не всегда еще заботятся 
об экономии металла. В типовом проекте пятиэтажного жилого дома, 
разработанном московским институтом «Гипрогор», расход металла на 
квадратный метр жилой площади на 3 килограмма выше, чем в проекте, 
разработанном украинским институтом «Гипрогор».

Многие строительные организации и предприятия бесхозяйственно 
расходуют металл на изготовление различных решеток, оград, столбов, 
опор. Необходимо решительно сократить расходование металла на подоб
ные цели, заменяя его другими, более дешевыми материалами.

В нефтяной и газовой промышленности за счет перехода на бурение 
скважин меньших диаметров можно сэкономить за семилетие около 
250 тысяч тонн бурильных и обсадных труб. Металлурги для этого дол- 
зкны увеличить производство высокопрочных бурильных и обсадных труб 
требуемых размеров. Огромная экономия металла может быть получена за 
счет применения труб с разными толщинами стенок при строительстве 
магистральных трубопроводов и за счет внедрения асбестоцементных и 
железобетонных напорных труб вместо стальных.

Значительные резервы экономии металла имеются и во всех других 
отраслях народного хозяйства.

Исключительно важным резервом увеличения выплавки стали являет
ся увеличение ресурсов металлолома, так как известно, что объем вы
плавки стали находится в прямой зависимости от количества собираемого 
лома черных металлов. Достаточно сказать, что перевыполнение плана 
сбора металлолома в нынешнем году только на один процент позволит ме
таллургам дополнительно выплавить свыше 200 тысяч тонн стали. Чтобы 
получить такое количество стали обычным путем, потребовалось бы до
полнительно выплавить более 200 тысяч тонн чугуна, для производства 
которого надо добыть около 500 тысяч тонн железной руды и 250 тысяч 
тони коксующихся углей.

Необходимо значительно улучшить работу по сбору, сортировке и пере
работке всех видов лома черных металлов. Партийные, советские, проф
союзные и комсомольские организации должны систематически проводить 
широкую массово-разъяспительную работу среди трудящихся промышлен
ности, транспорта, строительства, сельского хозяйства, городского и сель
ского населения о значении сбора металлолома и привлекать их к актив
ному участию в этом деле.

Мы не можем мириться с тем, что много металлического лома обесце
нивается и безвозвратно теряется из-за неудовлетворительного хранения 
его и плохой подготовки к переплаву. Металлолом ржавеет. Различные 
виды его смешиваются. Стружка в большинстве случаев сдается не в 
пакетированном виде. Из-за всего этого ежегодно свыше 1,5 миллиона 
тонн собранного металла не может быть использовано в сталеплавильном 
и литейном производствах. Угар дробленой стружки и непакетированпого 
лома достигает сотен тысяч тонн в год. 'Из-за смешивания металлолома и 
небрежного отношения к нему безвозвратно теряются такие ценные и де
фицитные легирующие элементы, как никель, молибден и другие.

Необходимо организовать надлежащее хранение, сортировку и перера
ботку стружки и другого мелкогабаритного металлолома путем его брике
тирования и пакетирования.

Нельзя не сказать о недопустимых потерях металла, используемого в 
угольной и в горнорудной промышленности для крепления горных выра
боток и очистных забоев на шахтах и рудниках. Горняки могут и должны 
принять меры к сокращению этих потерь металла.

В народном хозяйстве имеются ертни тысяч тонн морально изношенных 
и не пригодных к использованию машин и оборудования. Своевременная 
сдача в лом изношенного оборудования значительно увеличит ресурсы 
металлолома и позволит существенно увеличить выплавку стали.

Большая роль в сокращении потерь металла принадлежит работникам 
черной металлургии. Металлурги должны улучшить качество и сортамент 
проката, что даст возможность более рационально расходовать металл в 
машиностроении и других отраслях народного хозяйства.

Опыт работы Кузнецкого металлургического комбината убедительно 
свидетельствует о том, что пот̂ ери металла могут быть сокращены в про
цессе его производства на всех металлургических переделах путем умень
шения брака, недоливов при разливке стали, угара при нагреве и обрези 
при прокатке. Подсчеты показывают, что если на всех металлургич̂ еских 
заводах довести расход металлической шихты на производство одной тон
ны мартеновской стали до уровня, достигнутого кузнецкими металлурга

ми, то можно дополнительно выплавить свыше миллиона тонн стали в 
год. Значительную экономию металла даст расширение производства 
и применение во всех отраслях народного хозяйства выплавки полуспо- 
койной стали взамен кипящей, калиброванного и термически обработанно
го металла, проката из низколегированной стали, эконошчных и гнутых 
профилей проката и труб, а также освоение непрерывной разливки стали.

Металлурги до сих пор мало выпускают периодических профилей, а 
также волоченой, особенно высокопрочной, проволоки для армирования 
железобетонных конструкций. Использование высокопрочной проволоки 
в железобетонных предварительно - напряженных конструкциях вместо 
катанки экономит более 60 процентов металла. Пора прекратить приме
нение катанки для армирования железобетона, так как страна теряет на 
этом ежегодно свыше 300 тысяч тонн металла. Необходимо также разви
вать производство экономичны.х тонкостенных, электросварных, двухслой
ных и холоднотянутых труб. Модернизировать метизное производство, 
широко внедряя изготовление крепежных изделий прогрессивным методом 
высадки вместо резания, что позволит сэкономить не менее 150 тысяч 
тонн металла в год.

Значительное количество металла может быть сэкономлено в результа
те усиления борьбы с коррозией, путем нанесения антикоррозийных по
крытий. Металлургам необходимо организовать производство двухслойных 
металлов, в частности, труб с защитными -покрытиями из пластмасс, стек
ла, эмалей и т. д. Надо шире применять временное покрытие металла за
щитными смазками или специальными пленками перед его транспорти
ровкой. Химическая промышленность должна значительно улучшить ка
чество покрытий, в частности лаков и красок.

Дорогие товарищи!
Рациональное расходование черных металлов, борьба за их экономию 

должны стать всенародным делом и проводиться повсеместно на всех 
предприятиях, стройках, транспорте, в сельском хозяйстве, в научно- 
исследовательских и проектно-конструкторских организациях, в городах 
и населенных пунктах.

ЦК КПСС призывает все партийные, советские, хозяйственные, проф
союзные и комсомольские организации! всех трудящихся нашей страны 
по-боевому включиться в социалистическое соревнование за экономное 
расходование черных металлов.

На каждом предприятии, стройке, в совхозе и колхозе, проектно-кон
структорском институте необходимо разработать конкретные мероприя
тия, направленные на снижение расхода черных металлов, установить 
прогрессивные нормы расхода, добиться уменьшения веса машин и других 
изделий при одновременном повышении их качества, принять конкретные 
обязательства по экономии металла.

Надо организовать общественный контроль за правильным использова
нием черных металлов. Следует создать на каждом предприятии и в каж
дой организации комиссии из коммунистов и актива по экономии метал
ла, которые следили бы за расходованием чугуна, стали, проката, труб 
и метизов, стави.чи бы перед партийными и хозяйственными организация
ми вопросы об экономии металла и принимали меры к устранению недо
статков в его расходовании.

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза уве
рен, что партийные, советские, хозяйственные, профсоюзные и комсо
мольские организации предприятий промышленности, транспорта, строек, 
совхозов и колхозов, научно-исследовательских, проектных и конструк
торских учреждений, совнархозов, министерств и ведомств, все трудя
щиеся нашей страны, обсудив настоящее письмо, сделают все необходимое 
для того, чтобы добиться значительной экономии черных металлов. Это 
позволит лучше обеспечивать народное хозяйство чугуном, сталью, про
катом и трубами, быстрее двигаться по пути технического прогресса, 
будет способствовать еще более успешному развитию народного хозяйст
ва и строительству коммунистического общества в нашей стране.

На полях страны
Засеяно яровыми 2 8 ,5  

миллиона гектаров

Почти десять миллионов гектаров 
засеяли за одну минувшую пяти- 
днев1ку колхозы и совхозы страны. 
Весенние полевые работы сейчас 
идут во всех республиках Советско
го Союза. На 25 апреля всего на 
полях страны яровыми культурами 
засеяно 28 миллионов 584 тысячи 
гектаров, в том числе 13 миллионов 
га в Российской Федерации и около 
10 миллионов — на Украине.

Все шире развертываются весен
ние полевые работы в крупнейших 
восточных житницах Союза '—■ в 
Казахстане и Сибири. Ведут сев 
центральные и северо-западные рай
оны страны.

На юге страны в разгаре посев 
кукурузы, масличных и техниче
ских культур. Кукурузы к этому 
времени посеяно около двух миллио
нов гектаров. Посевы ее в этом го
ду расширяются. Только на Кубани 
и в Ставропольском крае под нее 
выделяется не менее трех миллио
нов гектаров.

Несмотря на более позднюю весну 
хлопчатника и сахарной свеклы по
сеяно в стране примерно столько 
же, сколько было на эту же дату в 
прошлом году. Многие районы уже 
завершили сев этих культур.

Стремясь вырастить во втором го
ду сешглетки высокий урожай всех 
сельскохозяйственных культур, кол
хозы и совхозы как никогда широко 
применяют прогрессивные приемы 
сева. Для возделывания кукурузы 
организованы десятки тысяч меха
низированных звеньев. Квадратно- 
гнездовой посев кукурузы, подсол
нечника, хлопчатника стал массо
вым явлением. Колхозы и совхозы 
Украины сев подсолнечника провели 
■ЭТИМ способом на 99 процентов. В 
Узбекистане квадратно-гнездовым 
способом проведено почти три чет
верти всех посевов хлопчатника. 
Звенья комплексной механизации 
создаются в свеклосеющих колхозах 
страны. В этих звеньях все работы 
по посеву, уходу и уборке сахарной 
свеклы будут проводиться с. мини
мальным применением ручного тру
да.

(ТАСС).

КОММУНИСТИЧЕСКОЙ
ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ 

ПАРТИЙ СОВЕТСКОГО СОЮЗА.

Вместо бригады— 
один сеяльщик

ОМСК. Прииртышье — накануне 
сева. Несмотря на расширение пло
щадей, сеяльщиков во многих хозяй
ствах нынче занято будет меньше. 
Агрегаты оборудуются несложной си
стемой рычагов-передач, при помо
щи которых высевающими аппара
тами всех сеялок в агрегате будет 
управлять один человек. Он сможет 
это делать с любой сеялки. Стоит 
только повернуть один из рычагов, 
как сработают все аппараты.

Эта простейшая схема группового 
управления была разработана и при
менена в прошлом году в Черлак- 
ском совхозе. Теперь ценный опыт 
совхоза перенимают многие хозяйст
ва области.

(ТАСС).Т Т Т Т Т Т ' Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т » » Т Т Т Т » Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т ' Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т » Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т Т
ОТЪЕЗД Н. с. ХРУЩЕВА ИЗ БАКУ

БАКУ, 27 апреля. (ТАСС). Юби-, 
лейные торжества, посвященные 
40-летию установления Советской 
власти и создания Компартии в 
Азербайджане, явились волнующей 
манифестацией нерушимой братской 
дружбы народов нашей страны. Под
водя славные итоги борьбы и побед, 
трудящиеся Азербайджана выража̂  
ли горячие чувства безграничной 
преданности и любви к Коммуни
стической партии Советского Союза, 
ее ленинскому Центральному Коми
тету и Советскому правительству. С 
огромным воодушевлением трудя
щиеся приветствовали Первого сек
ретаря ЦК КПСС и Председателя Со
вета Министров СССР Н. С. Хруще
ва, принявшего участие в торжест
вах.

Сегодня утром жители столицы 
республики тепло проводили товари
ща Н. С. Хрущева, отбывшего из 
Баку. До города Сумгаита вместе с 
ним выехали первый секретарь 
Центрального Комитета Коммунисти
ческой партии Азербайджана 
В. Ю. Ахундов, председатель Пре
зидиума Верховного Совета Азер
байджанской ССР С. М. Джафаров, 
председатель Совета Министров 
Азербайджанской ССР М. А. Искен- 
деров.

На празднично украшенных про
спектах и улицах было много наро
да. Над магистралями реяли алые 
полотнища с надписями: «Счастли
вого пути, дорогой Никита Серге
евич!».

На перроне Бакинского вокзала, 
украшенном государственньгага фла
гами СССР, Азербайджанской ССР, 
всех союзных республик, собрались 
представители трудящихся города. С

букетами ярких цветов пришли 
школьники.

Дорогого гостя провожали секре
тари ЦК .Компартии Азербайджана
B. Е. Семичастный, Э. Н. Алиханов,
C. А. Мирзоев, Н. М. Гаджиев, заме
стители председателя Совета Мини
стров Азербайджанской ССР 
Р. Н. Садыхов, А. К. Оруджев,
A. Г. Керимов, первый секретарь Ба
кинского комитета Компартии Азер
байджана Т. А. Аллахвердиев, пред
седатель исполкома Бакинского го
родского Совета А. Д. Лемберанский, 
министры Азербайджанской ССР, 
депутаты Верховных Советов СССР 
и Азербайджана.

Среди провожавших были главы 
делегаций братских республик: Рос
сийской Федерации — Н. Н. Орга
нов, Украинской ССР — Д. С. Ко- 
ротченко. Белорусской ССР —
B. И. Козлов, Узбекистана '—

Ш. Р. Рашидов, Казахской ССР — 
А. 3. Закарин, Грузии — В. П. Мжа
ванадзе, Литовской ССР—Л. Ю. Дер- 
жинскайте-Пилюшенко, Молдавии — 
3. Т. Сердюк, Латвии — А. И. Миг- 
линик, Киргизии — Т. У. Усубали- 
ев, Таджикистана — Т. Ульджабаев, 
Армении — С. А. Товмасян, Турк
мении — Б. Овезов, Эстонии —
A. К. Грен, Дагестана — А. Д. Да- 
ниялов.

У вагона Н. С. Хрущев дружески 
беседует с провожающими, обмени
вается с ними рукопожатиями.
B. Ю. Ахундов еще раз выразил 
Н. С. Хрущеву сердечную благодар
ность за посещение Азербайджана.

'— До свидания, товарищи! — го
ворит Цикита Сергеевич, подняв
шись в вагон.

Провожающие высказывают доро
гому гостю добрые пожелания. 1!оезд 
медленно отходят от перрона.

Н. с. Хрущев в молодом индустриальном
центре -Сумгаите

СУМГАИТ, 27 апреля. (ТАСС). 
После отъезда из Баку Первый сек
ретарь ПК КПСС и Председатель Со
вета Министров СССР Н. С. Хрущев 
остановился в Сумгаите — молодом 
индустриальном центре Азербайджа
на. Товарищ Н. С. Хрущев посетил 
крупнейшее предприятие химиче
ской промышленности Азербайджа
на — Сумгаитский завод синтетиче
ского каучука.

Накануне 40-летия установления 
Советской власти и создания Ком

партии в Азербайджане сумгаитские 
химики добились большого произ
водственного успеха. На заводе син
тетического каучука впервые в на
шей стране был получен каучук не
посредственно из газа—бутана, ми
нуя стадию превращения его в 
спирт. Никита Сергеевич высоко 
оценил это достижение химиков.

Трудящиеся Сумгаита горячо 
встретили и сердечно приветствова
ли Н. С. Хрущева.

После посещения завода Н. С. Хвт- 
вдев отбыл из Сумгаита,
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Следовать примеру каргасокских лесозаготовителей

НА ЛЕСОПУНКТЕ НЕ БУДЕТ 
О Т С Т А Ю Щ И Х

Замечательный призыв- каргасокских лесозаготовителей на
шел горячую поддержку у механизаторов Нюрольского лесо
пункта Нюрольского леспромхоза. Социалистическое соревно
вание за выработку 2 5 — 30 кубометров леса в смену в расчете 
на каждого рабочего помогло коллективу лесопункта ликвиди
ровать отставание, перевыполнить квартальный план заготовки 
и вывозки древесины.

Недавно по инициативе редакции газеты «Красное Знамя» 
на лесопункте состоялось совещание, на котором нюрольские 
лесозаготовители поделились опытом работы, рассказали о том, 
как борются за выполнение обязательств, что еще сдерживает 
темпы лесозаготовок.

Предварительно механизаторы двух мастерских участков по
бывали друг у друга. Это позволило им не только обменяться 
опытом работы, но и указать своим товарищам по соревнова
нию на недостатки и промахи.

уборку пней или валежника уходи- | тия говорили лесозаготовители на 
ло как можно меньше времени. | своем совещании. I

I Здесь же решили осуществить | 
ряд мер, которые позволят новы-Звено бережно ухаживает за ме

ханизмами. Стараемся предотвра
тить поломки. К примеру, на днях 
заметили, что шестерня лебедки на
гревается. Я сразу же принял меры, 
чтобы избелгать аварии. Поставил 
себе за правило лично участвовать

сить темпы лесозаготовок.
Лесозаготовители решили ос

воить крупнопакетную погрузку, 
помочь отстающим звеньям к кон
цу апреля ликвидировать отстава
ние, шире организовать соревно-; 

 ̂ . ванне за выработку на каждого jв ремонте машины. Это не потому, | члена звена по 25— 30 кубометров' 
что не доверяю ремонтникам. Когда ' в смену. |
сам участвуешь в ремонте, лучше | Решено также организовать вы
знаешь машину, больше ей веришь, ■ езд группы механизаторов на Сан-

„  I гальский лесопункт Каргасокско-В заключение хочу сказать, чго p Q  леспромхоза для изучения пе- 
работаем .мы не в полную силу, редового опыта и внедрения его в 
Звено с успехом может давать 25— ! своих лесосеках.
30 кубометров леса на рабочего в

Выйдут в поле 
автолавки

Взаимопомощь
каждую смену. Плохо снабжают нас 
запасными частями. Из-за этого ме
ханизмы подолгу простаивают.

М . ТАТАРКИ Н , 
трактораст, руководитель
малого комилексного звена

Резервы 
производства—  

на службу семилетке

Ведь я работаю в комплексном зве
не. где один за всех и все за одно
го. Наше звено возглавляет опыт
ный тракторист Иван Токарев. Я 
валю лес бензомоторной пилой 
«Дружба». Это удобный инструмент.
Высокой выработки добиваюсь за 

Малым комплексным звеном я счет тщательного ухода за механиз- 
руковожу второй год, и за это время' мом. Стыдно, если из-за неисправ- 
наше звено накопило некоторый' ности пилы простаивает все звено,
опыт., Мы убедились, насколько| Важно и то. как повалить дерево. Наш участок ликвидировал отста-
важна взаимопомощь членов звена. I С той стороны, куда падает хлыст, вание.
Например, я, тракторист, во время! делаю подпил на глубину до одной! Но у нас много еще неиспользо-
сбора пачки выхожу из машины и  ̂ трети диаметра ствола. Нижняя j ванных резервов. Например, пере-
помотаю чокеровщику формировать! плоскость подпила идет перпенди- базировка мастерского участка на 
воз. Чокеровщик стремится помочь'кулярно к оси дерева, а верхняя — новые деляны занимает еще слиш- 
вальщику. I пол углом 35—40 градусов к пиле- ком много времени. На лесопункте

Через несколько недель решено 
организовать смотр мастерских 
участков, чтобы проверить на ме- 1

Ш

«Сибэлектро-

В. НИЛИН, 
мастер лесозаготовок

Наше звено пользуется двумя ней плоскости ло совпадения резок, 
комплектами чокевов. Мы считаем, 
что' быстрее наберешь воз, если не
затягивать сразу зачокерованные 
хлысты на щит. Нулено сначала на
бросить чокеры на несколько рядом 
лежащих хлыстов, а затем подтя
нуть их к трактору. Когда же хлы
сты подтянуты к волоку, тогда на
до поднять их на щит. При таком 
метоле на сбор пачки уходит не бо
лее, 8— 10 минут.

Больше трех с половиной — че
тырех кубометров на один рейс мы 
не берем. Лучше сделать лишний 
рейс, но не «рвать» трактор. Да 
летом на нашем болотистом грунте 
больше и не возьмешь. Иначе трак
тор буксует, теряешь драгоценное 
время.

Наше звено по примеру сангаль- 
ских механизаторов также включи
лось в соревнование за выработку 
25—30 кубометров леса в смену на 
каждого рабочего.

В марте комплексная выработка 
на каждого члена звена составила 
23 кубометра. Однако мы можем 
трелевать древесины гораздо боль
ше. Но добиться более высокой вы
работки мешают организационные 
неполадки.

Пилу я выключаю тогда, когда 
до выхода реза на подпил остается 
примерно ТРИ сантиметра. Если де
рево подпилено правильно и остав
лен равномерный надпил, дерево 
ляжет куда нужно. Формой надпила 
легко регулировать падение лаже 
неправильно растущего дерева.

Лес валю обычно под углом 
40—45 градусов к трелевочному 
волоку, вершинами от него, так как 
у нас хлысты трелюют комлями 
вперед. Вместе с чокеровщиком и 
трактористом формируем пачку, чо- 
керуем хлысты. После ухода трак
тора валю деревья для очередного 
воза.

Наше комплексное звено уверен
но набирает темпы. Квартальное за
дание мы перевыполнили. Но это. 
как говорится, только первая ла
сточка. Нам нужно закрепить успех. 
Чтобы увеличить выработку на 
тракторо-смену, надо ликвидировать 
все, что мешает ритмичной работе 
лесопункта.

На нашем участке велики вну- 
трисменные простои из-за наруше
ния технологии производства. Нет 
строгой согласованности между тре
левкой и погрузкой древесины. На

не хватает сцепов, однако диспетче-

Терентий Савельевич Стахнев работает на заводе 
сте, как выполняются предложе-! мотор» десятый год. За это время он овладел несколькими специаль- 
ния механизаторов по улучшению i ностями. Сейчас он трудится на сборке электромоторов Ф РО-83. В 
организации труда и устранению' §зд1*||;?Гпр“оц етов.^ ’ выполняет сменные задания на
недостатков, мешающих высоко-1 jjg  снимке; Т. С . Стахнев за сборкой мотора, 
производительной работе. | Фото В . Болгова.
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«ЛЕЧЕНИЕ ПРИРОДОЙ»
Чист и прозрачен прохладный 

воздух. Он струится в раскрытые на
стежь окна, В комнате тишина. 
Лишь дежурная медицинская сестра 
неслышно проходит между койками. 
Она останавливается возле каждого

ры не заботятся о том, чтобы уско- '(5ольного в спальном мешке, внима- 
рить оборачиваемость подвижного ^̂-ед̂но всматривается в лица, при

слушивается к дыханию. Все в по-состава. Это сдерживает погрузку и 
вывозку древесины.

Резко увеличить комплексную 
выработку в лесосеках нам поможет

рядке!
Мы в Томском научно-исследова

тельском институте курортологии и ___________________  _ ....
в кабинете аэротера- |учреждениях Сибири и Дальнего Во- 

нии (климатолечение). Этот кабинет стока. Скоро у нас на Правобережье 
в институте создан недавно. | откроется еще одна новая больница.

реждениями стройки, консультировала больных, провела семинар по Физиотерапии.
Институт намерен организовать 

специализацию врачей Братскстроя. 
Сейчас в Томске проходит практику 
по физиотерапии фельдшер Елизаве
та Ильинична Серова из медсанча
сти Л'г 2 правого берега стройки.

— Я очень довольна своей ко
мандировкой. В Томске мне удалось 
познакомиться с методами лечения и 
аппаратурой, каких нет в других

крупнопакетной погрузки леса мето
лом накатывания. Сейчас крупнопа
кетная установка успешно прошла 
испытания, с ее помощью погруже
ны первые сотни кубометров.

На нашем участке лебедка ТЛ-5

излечить нбрвные заболевания.
Процессы нервной ' деятель

ности успешно нормализуются 
под влиянием жемчуленых ванн, ко
торые также стали применяться 
здесь с нынешнего года. Что это та
кое? В воду нагнетается воздух. 
Пузырьки его, как жемчужины, осе
дают на теле.. Они раздражающе 
действуют на нервную систему.

Министерством здравоохранения 
утверждены и рекомендованы для 
широкого применения новые методы 
лечения ряда болезней, разработан
ные сотрудниками томского институ
та. Так, проблемой лечения гиперто

Климатолечебные процедуры, там смогу применить полученные в пической болезни занимались канди-
I— говорит кандидат медицинских Томске знания, 
наук Нина Павловна Азарова, — в i На днях пришло письмо из мед-

применяется для погрузки д р е в е с и - д р у г и м и  дают прекрас- санчасти iNs 1. Главный врач тов. .. . _______  Н Ы Р  П Р З Ч Л Ь Т Я Т Ы  О н и  П П И М Р Н П Ю Т С Я  П р и  т п в т а о т  о  гп p ir n n n  п T n ir p ir  и з  | 0
даты медицинских наук И. М. Кали- 
ко и 0. А. Венгеровская, лечением 
рентгеном бронхиальной астмы —

Hb7rMrr;;m;;; п;;;е™;; “л ^ у  ««е результаты. Они применяются Бей сообщает, чго скоро в Томск на |3. Л- Сапожников̂  ^  ^для трелевки хлыстов. Это высвобо- гипертонической болезни, веге- специализацию приедут от чих врач лрирни ГГяпп?п н?^днт один трактов, на базе которого Расстройствах сердечно- и медсестра. В свою очередь для за- оотана методика лечения парадонто-можно будет организовать комплекс- |Ррсудистой  системы. - .........
звено На I Климатологическим отделомное валочно-твелевочное звено, иа ' ин-

участке организована двусменная |РтитУТа во главе с Н. П. Азаровой 
работа погрузочных механизмов. |разработана методика климатолече- 

Нам еще многое предстоит еде- !р™ курортах Сиоири и Дальнего 
лать. чтобы ликвидировать внутри- iBocTOKa. Сейчас изучается климат

мены их выедут в Братск томские 
медики.

СО ВСЕХ КОНЦОВ СТРАНЫ

Самолет сделал круг и призем
лился на томском а.чродроме. На

сменные простои.
На мастерском

Западной Сибири в связи с перепек- крыле отчетливо выделялся красный
участке есть дивами развития и строительства

звенья, которые ваоотают ниже сво ! полых курортов.
их возможностей. 1'ядом с передови- Томский научно-исследователь-
ками есть еще отстающие. Напри- институт является
мер. в комплексном звене тов. Ка- центром курортов
рих ежесменная выработка на члена 
звена всего 12,1 кубометра. На-

В лесосеке нет заправщика. Ма- погрузочных эстакадах скапливает-, ши передовики вешили взять шеф-
шину приходится заправлять само-' ся столько подтрелеванной древесн-. ство над отстающими товарищами.
му, та что уходит много времени.| ны, что ее укладывать некуда. По-] помочь им ликвидировать отстава- 
Мы не добились ликвидации вну-1 этому трактористы иногда вынуж- ние, увеличить темпы лесозагото-
трисменных простоев. Происходит | дены прекрапить трелевку или вы-' вок. 
это потому, что нет четкого графика; возить древесину на неподготовлен- 
профилактического и технического' ные площадки, 
ухода за машинами. Механические: Другой валеный резерв повыше-
мастевские некачественно ремонти
руют механизмы, в лесосеки выпу
скают машины с большими недодел
ками.

Надо ПРЯМО сказать, что не толь
ко в нашем звене, но и в других 
звеньях лесопункта не научились 
беречь каждую минуту рабочего вре
мени. Очень много тратится времени 
на «раскачку» в начале смены.

Соревнуемся мы с комплексным 
звеном Василия Киселева. За ним 
нелегко угнаться. Хотя мы с Васи
лием большие друзья, но в лесосеке 
никто друг другу первенства усту
пать не хочет. Победителем выхо
лит то один из нас. то другой. Со
ревнование за увеличение ком
плексной выработки поможет нам 
досрочно выполнить задания второ
го гола семилетки.

Набираем темпы
и . Б ЕЙ . вальщик

В работе малого комплексного 
звена многое зависит от умелых 
действий вальщика. Если валишь 
деревья, строго соблюдая техноло
гию,. то их легче зачокеровать, бы
стрее доставить на погрузочную 
площадку.

ния производительности труда — 
сокращение расстояния трелевки. 
Для этого надо быстрее вести под
готовительные работы. . проклады
вать железнодорожные ветки и усы.

Дорога каждая 
минута

и . и в  АНИНА,
тракторист

В нашем звене каждый рабочий 
владеет двумя — тремя профессия
ми. Мы можем успешно замещать 
друг друга. Поэтому звено работает 
слаженно, добивается высокой про
изводительности.

Если в прошлом году средняя вы
работка на каждого члена звена 
была 16,3 кубометра, то в текущем 
она повысилась ло 23. а в отдель
ные дни даем 25 кубометров.

Увеличения выработки на маши- 
но-смену добиваемся за счет уплот
нения рабочего дня. Прибыв на де
ляну. сразу же приступаем к тре
левке, потому что у нас с вечера 
подготовлен запас сваленной древе-

Ликвидировать
отставание
дорожников

ЧАРИ К ОВ, г РУ 34.u k том,
тре-

руководя- 
Сибири и 

Дальнего Востока по лечебной и на
учной работе. Его сотрудники ведут 
работы, читают доклады, проводят 
семинары в Прокопьевском санато
рии, в Барнауле, Бийске, Горно- 
Алтайске, Кемерово, в здравницах 
Шира, Карачи и других.

При институте созданы постоянно

крест. В ту же минуту подошла

за (заболевание десен).
ЗАГЛЯДЫВАЯ В БУДУЩЕЕ

Сейчас в институте создается ла
боратория бальнеохнмии для изуче
ния химической стороны действия 
подо- и грязелечения.

— Это наше будущее, — говорит 
директор института Е. Г. Нулков. —

санитарная машина. Люди в бе- 1 Мы планируем тщательно изучить 
лых халатах вынесли из самоле-1 лечебные свойства и методы приме
та носилки. Больного доставили в нения вытяжек из различных целеб-

деиствующие курсы специализации

институт курортологии и физиотера
пии.

При исследовании оказалось, что 
больной страдает артритом. Как по
казал рентген, в шейных позвонках 
откладывались соли. От этого нача
ли болеть и перестали подниматься 
руки.

В институте применили лечениесреднего медицинскоговрачей и 
персонала.

Координируя научно-исследова
тельскую работу, институт привле
кает к ней впачей-поа1-ти1.-пв.

СТРОИТЕЛЯМ БРАТСКОЙ ГЭС
Коллектив института решил ока

зать помощь большому отряду меди
цинских работников строительства 
Братской ГЭС.

Опытный медик Изольда Михай
ловна Калико выезжала на строи
тельство. Она ознакомилась с мели

ультразвуком, и болезнь отступила.

сины. Боремся за экономию каждой 
минуты, не делаем лишних «перЬ- i погрузочные краны

Мы много говорим о 
что погрузка сдерживает 
левку. Действительно, рабочие, 
обслуживающие тракторокраны, не 
выполняют своих обязательств.
Вместо 90 кубометров мы еже
сменно грузим 65—70 кубомет
ров. Однако низкие темпы погруз-: установила связи с лечебными 
ки не беспокоят руководителей ле- 
сопункта. Подвижной состав по
дается с большим опозданием. В 
ожидании платформ нам нередко 
приходится простаивать по полто
ра—два часа.

Диспетчеры не следят строго за 
соблюдением графика движения со
ставов t лесом и их своевременной 
разгрузкой на нижнем складе,, на 
лесопункте не хватает разъездов.
Очень долго задерживаются плат
формы под разгрузкой. На мастер
ских участках часто выходят из

потому.

...Лечиться в Томский институт 
курортологии и физиотерапии приез
жают со всех концов страны. Неда
ром почтальон приносит сюда пись
ма с благодарностью от строителей с 
Дальнего Востока, тружеников це
линных земель, жителей далекого
Магадана н Сахалина...

В институте широко применяются [требования к организации 
радоновые и кислородные ванны. А .но-курортного лечения и

ных грязей Сибири и Дальнего Во
стока.

Сейчас грязелечение применяется 
лишь в некоторых лечебных учреж
дениях. Трудность — в транспорти
ровке грязей.

— Заглядывая в будущее, — го
ворят ученые, — мы видим широкие 
возможности применения целебных 
грязей, содержание которых будет 
заключено в ампулы. Затруднения, 
связанные с доставкой их в любую 
больницу, отпадут.

Бурное развитие промышленно
сти и сельского хозяйства, непре
рывный рост материального б.чаго- 
состояния советского народа выдви
гают новые, более повышенные

санатор- 
отдыха.

недавно здесь использовали новый j Сотрудники томского института 
метол лечения — вибрационные ставят перед собой задачи быстрей- 

 ̂ванны. Наблюдения показали, что шего изучения курортных ресурсов, 
цинским обслуживанием Братска, , они благотворно действуют на же- I разработки новых методов лечения.

Скоро наступят горячие дни ве
сенне-полевых работ. Это ответст
венная пора и для работников по
требительской кооперации. Они 
должны хорошо обслуживать работа
ющих в поле, бесперебойно достав
ляя им необ.ходимые товары. Об 
этом говорили пайщики, давая на
казы правлениям кооперативов на 
неданно прошедших отчетно-выбор
ных собраниях.

Во многих районах области коопе
ративы накопили немалый опыт об- 
с.туживания тружеников сельского 
хозяйства на местах их работы.В прошлом году в Кривошеинском районе с весны до поздней осени в поле выезжали автолавки. Продавцы, работавшие в выездных лавках, доставляли товар и по заказам колхозников.

Частым гостем у колхозников бы
ла продавец тов. Табаринцева. За 4 
месяца она сделала более 200 выез
дов на поля и фермы, обслужила 
около 3 тысяч тружеников колхоз
ных сел, продала им товаров более 
чем на 120 тысяч рублей, значи
тельно перевыполнила план товаро
оборота. Хорошо трудился и прода
вец тов. Хандогин. Он сам управлял 
автомашиной и торговал за при,дав- 
ком передвижного магазина. / 

Таких людей, любящих свое дело, 
среди кооператоров немало.

Недавно правление Кривошеин- 
ского райпотребсоюза утвердило 
план организации торговли в поле, 
ассортиментный минимум для авто
лавок, конных развозок. Сейчас в 
районе имеется 3 автолавки. Реше
но приспособить для развозной тор
говли автомашину. Будут еще шире 
привлекаться к торговле учетчики 
полеводческих и тракторных бригад.

В прошлом году во многих поле
вых станах и в тракторных вагончи
ках Шегарского района имелись 
«торговые тумбочки». Хлеборобы на 
месте работы могли приобрести па
пиросы, табаКо спички, кондитерские 
изделия, мыло, иголки, нитки, пуго
вицы и многое другое. В некого- ' 
рых колхозах была организована 
разъездная торговля. Продавщица из 
деревни Ново-Успенка тов. Ивано
ва, например, приезжала с разно
образными товарами на поля колхо
за «Гигант» три раза в неделю. Ре
гулярно доставлял товары на поля 
продавец тов. Кулиенко из села 
Трубочево.

Работники торговли Туганского 
района в прошлом году организовали 
на полевых станах 14 ларьков без 
продавцов. В них продавались та
бак, папиросы, спички, расфасован
ные кондитерские изделия и другие 
товары.

Кооператоры Туганского. Шегар
ского, Кривошеинского районов хо
тят нынче добиться, чтобы во время 
весенних полевых работ в каждой 
бригаде ежедневно велась торговля. 
Надо, чтобы их примеру последова
ли все работники потребкооперации.

В первые же дни весенне-полевых 
работ на поля колхозов области вы
едут 23 автолавки, 85 конных раз- 
возок, четыре фургона по продаже 
книг, газет и журналов. Там будет 
организовано 100 ларьков без про
давца, 150 разносок. Нужно также 
позаботиться о колхозных и совхоз
ных животноводах, шире разверты
вать торговлю на фермах.

Весна идет. Долг работников по
требительской кооперации — встре
тить ее тщательно подготовленными.
От того, как будет поставлено об
служивание хлеборобов, в значи
тельной мере зависит успех весен
него сева.

уч- I лудочно-кишечный тракт, помогают К. БАГАЕВА.

В. МАКСИМОВ, 
заместитель председателя 

правления облпотребсоюза.

С м е л е е  в н е д р я т ь
в л а д и м и р с к и х

☆  ☆

Э т о  мы с д е л а е м  и у с е б я

в п р а к т и к у  о п ы т  
ж и в о т н о в о д о в

☆ ☆

куров». На 10—15 процентов мы
Раньше у нас валили лес как' сократили время на заправку трак- 

попало. не заботясь о последующих ' топа.
операциях. Каждый работал обособ-j Намного повысило производитель- 
ленно и получал заработную плату в ность трактора хорошее содержание 
зависимости от количества свален-1 волоков. Готовим их заблаговремен
ных деревьев и их объема. но. Место для поокладки волоков
. Теперь отношение к делу иное. I выбираем такое, чтобы на очистку.

что ремонтируют их некачественно. 
Все эти. недостатки легко устрани
мы. если взяться за это по,-толово
му.

С  большой заинтересованностьн) 
об общем успехе своего предприя-

ИЗ снимков, ПРИСЛАННЫХ НА КОНКУРС

-.1 fr 4% МЧЪ АгЛ»' Л ' ^ ̂
'  ̂ Хт H i

1 t  ̂ 'Cs i-V  f t . - » M '*'
k i

‘ -'Л.тЯ
.С V  ?•'Лг * m :

Иосиф Кадайский — один из 
лучших трактористов Берегаев- 
ского леспромхоза. Вместе со 
своим другом вальщиком Ана
толием Боголеповым он дает н 
апреле по 80 с лишним кубо
метров в смену — по 40 кубо
метров на каждого члена зве
на. Это почти в два раза боль
ше нормы.

— Сделаем еще один рейс. 
—  говорит своему flpyr.v 
Иосиф (на снимке справа), — 
и будет у нас две сменные 
нормы.

Фото механика А . Бреуса.д а ☆

У влад игарских животноводов 
мы подробно ознакомились с новым 
методом содержания крупного рога
того скота, который позволяет резко 
увеличить производство продуктов 
животноводства на сто гектаров зе
мельных угодий при минимальных 
издержках производства, широко 
механизировать все трудоемкие про
цессы.

Используя опыт владимирских 
животноводов, мы будем внедрять 
беспривязное содержание скота у 
себя.

Сейчас в нашем колхозе 210 ко
ров. Их обслуживают 18 доярок.

Введение беспривязного содержа
ния животных с применением до
ильной установки типа «елочка» 
позволит высвободить 14 доярок.

При внедрении механического 
доения мы трехтактный доильный 
аппарат переоборудуем на 2.5 так
та. Это обеспечит равномерность 
дойки. Корова будет лучше отда
вать молоко, а время доения коровы 
сократится с 11-12 минут до '7-8.

В помещении будем подмывать 
вымя КОРОВЫ из веерного зонти-т» 
ка теплой водой. Установим и авто
мат д.чя мойки фляг. Эти мероприя
тия позволят механизировать весь 
процесс доения, как это сделано в 
колхозе имени 50-летия тов. Ста
лина Владимирской области.

Если содержать коров по-старому, 
то в I960 году мы не обойдемся без 
строительства нового коровника, а 
если применим беспривязное содер
жание коров, то новый коровник 
строить не надо. Переоборудуем 
старый и разместим в вем не 105

коров, а в два рааа больше. Второй 
коровник отведем под родильное по
мещение. разместим там стойла для 
коров-кормилиц, отведем часть 
площади для содержания телят стар
шего возраста.

Территорию между двумя коров
никами отведем под выгульную 
площадку, где будут скармливаться 
коровам грубые корма и силос. Сде
лаем самокормушки с навесом. с 
подходами с обеих сторон и прохо
дом посредине.

В колхозе имени 50-летия тов. 
Сталина грубые корма завозятся за 
выгульный двор ежедневно. Мы сде
лаем по-другому. Чтобы сократить
ДО минимума затраты труда на раз-' ды.

дачу кормов, будем завозить пол на
вес самокормушек месячный запас 
сена.

Летом на выгульном дворе зало
жим наземным способом бурт сило
са. чтобы его хватило на весь стой
ловый период. Скот будет поедать 
силос прямо из бурта через решетки. 
В большие морозы силос будем 
скармливать в помещении, для че
го внутри коровника изготовим си
лосные кормушки.

При свободно-выгульном содер
жании скота индивидуальные авто
поилки не нужны. Правление наме
тило поставить автопоилки с под
земной проводкой и подогревом во-

При беспривязном содержании в 
коровнике должна быть глубокая 
подстилка. Еще лучше будет, если 
пол покрыть асфальтом. Тогда мож
но больше расходовать соломы на 
подстилку на выгульных двориках.

При внедрении беспривязного со
держания скота общая экономия в 
год только на оплате труда составит 
у нас 140 тысяч рублей. Доярки 
освободятся от тяжелого труда по 
уходу за коровами и их дойке вруч
ную.

Л. СИДОРКИНА, 
зоотехник колхоза «К ковым 

победам» Кожевниновского 
оайона.

Преимущества нового метода налицо
с каждым годом будет расти по

головье скота в колхозах и совхо
зах области. Значит,, потребуются 
большие затраты на строительство 
новых животноводческих помеще
ний.

Необходимость в новых помеще
ниях отпадает, если на фермах пои- 
менить беспривязное, свободно-вы
гульное содержание скота. В том. 
нисколько выгоден метод беспривяз
ного содержания скота, убедились 
все члены делегации работников 
сельского хозяйства Томской обла
сти, побывав у владимирских жи
вотноводов.

ходимо было бы построить типовые ний мы сможем дополнительно раз-
коровник и телятник на 95 голов 
каждый. Если мы введем беспривяз
ное содержание скота, то потреб
ность в строительстве новых ското- 
помещений отпадет.

На центральной ферме колхоза у 
нас 180 коров. Деревянный коров
ник оасполож'ен в 70 метрах от те

мостить здесь 100 коров.
На центральной ферме у нас есть 

еще кирпичный коровник. Там мы 
разместим телят.

Сейчас за 180 коровами ухажи
вают 14 доярок и 8 скотников. При 
беспривязном солержанни животны.ч 
280 коров будут обслуживать 4 до-

лятника. Эти дв̂  помещения мы зрки и 2 скотника. Мы сможем вы- 
объединим, расширив коровник. До-1 гвободить 10 доярок и 6 скотникэз.

зал.строим утепленный доильный 
огородим два выгульных двора.

У себя в колхозе мы применим 
доильную плошадку типа «елочка». 
Ее изготовим в колхозной настер-

В колхозе «Заветы Ленина» Ту-  ̂ской. 
ганского района в 1960 году необ- ■ После переоборудования помеще-

что даст нам возможность сэконо
мить в год 10 тысяч трудодней. 
Значительно снизится себестоимость 
центнера молока.

♦ Г. ХОЛОДОВ, 
зоотехнии «олхоза «Заветы Ле

нина» Туганского района.

>
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П Р Е Д Л О Ж Е Н И Я
Р Я Ц И О Н Я Л И З Я Т О -

Р О В
в  конце прошлого года кол

лектив Асиновских централь
ных ремонтно-механических ма
стерских перешел на сокращен
ный рабочий день. В этом году 
ремонтники за семичасовую 
смену выпускают продукции не 
меньше, а больше, чем прежде 
,эа восемь часов. Достичь этого 
'коллективу мастерских во мно- 
ii'OM помогли рационализаторы 
и изобретатели, по предложе
ниям которых механизированы 
многие производственные про
цессы. В текущем году от них 
поступило более 40 ценных 
предложений.

Недавно внедрено оригиналь
ное приспособление, автомати
чески приостанавливающее 
подъем крюка с грузом на элек
тротельфере. Это обеспечивает 
более производительную и без
опасную работу механизма. 
Авторы этого приспособления 
—  В . Филиппенко и В. Чистя
ков.

Электрический молоток скон
струировал ' молодой техник 
Н. Бардашов. Заменен ручной 
труд при наклепе реставриро
ванных пружин, значительно 
возросла при этом производи
тельность труда.

Таких людей много в ма
стерских. Ценные предложения 
внесли А . Столбов, Н . Версту- 
нин, В. Трофимов и многие дру
гие, Каждый восьмой работник 
мастерских — рационализатор.

В . Б У Д Е Е В .

М О С К В И Ч И —
томичям

Утро. Со двора одного из 
домов по проспекту имени 
Ленина (Томск) выезжают зе
леные и светло-желтые «По
беды», голубые «Москвичи». 
Легковые автомобили отправ
ляются в рейс. Здесь —  
'парк второго таксомоторного хо
зяйства, созданного недавно из 
ряда мелких заводских авто
парков. В парне оказались 
автомобили, требующие боль
шого ремонта. На помощь то- 
щнчам пришел Всесоюзный ав
торемонтный завод. В Москву 
были отправлены 30 легковых 
автомашин. И вот первые двад
цать уже в Томске —  они слов
но новые. Московские ремонт
ники потрудились на славу.'

С  1 мая во втором таксомо
торном хозяйстве увеличится 
число такси.

Л Е К Т О Р И Й  
П О  В О П Р О С Я М  

М Е Д И Ц И Н Ы
Томский областной,Дом сани

тарного’ просвещения совместно 
с домом отдыха «Богашево» 
организовал для отдыхающих 
постоянно действующий лекто
рий. Лекции на медицинские 
.темы читаются четыре раза в 
месяц и сопровождаются пока
зом кинофильмов. Прочитаны 
лекции о клещевом энцефали
те, о полиомиелите, о закалива
нии организма и другие. Перед 
отдыхающими выступали науч
ные работники института вак
цин и сывороток А . Ф. Ястре
бов, А . П. Герасименко, врачи 
областного врачебно-физкуль
турного диспансера В. И. Ма
лахова, В. И. Окороков и дру
гие.

В плане лектория — лекции 
«Личная гигиена», «Сон и сно
видения», «Роль рационально
го питания в продлении жиз
ни», вечер в.стречи с врачами- 
онкологами, а также тематиче
ские вечера и устные журналы 
«За санитарную культуру и 
благоустройство города», «За 
здоровый быт», «Алкоголь —  
враг здоровья», «Дорогой бод
рости и здоровья» и другие.

Е . П И Л Ю К О В А .

Д Н Е В Н О Е  К И Н О  
Н Я  У Л И Ц Я Х  

Т О М С К Я
...Крытый грузовик остано

вился около, .межсоюзного клу
ба. Из кабины вышел человек, 
открыл дверцы кузова и под
соединил провода к электросе
ти. На стенде, так называемой 
затемненной шахте, на мато
вом стекле появились кинокад
ры.

Это работает специальная 
кинопередвижка, смонтирован
ная на автомашине. Принад
лежит она государственной ав
тоинспекции. При дневном све
те демонстрируется фильм 
«Правила уличного движения».

«ГАЗ-51» с киноаппаратурой 
побывал на первой и вто
рой автобазах, в томской сред
ней школе №  16 и других ме
стах областного центра.

Специальная автомашина го
сударственной автоинспекции 
будет также выезжать в райо
ны.

В  Моряковке, где стоит речной 
флот, заканчиваются последние 
приготовления к навигации. Надо 
суда оснастить всем необходи
мым, а недостает еще запасных 
частей, различных материалов. 
Как быть? Откомандировать теп
лоход в Томск? Однако кто ре
шится на этот трудный рейс во 
время ледохода?

И  вот красавец «Сергей Лазо» 
покинул затон. Команде во главе 
с опытным капитаном М . И . Тихо
новым пришлось в течение девя
ти часов бороться со стихией, 
чтобы преодолеть расстояние все
го в тридцать пять километров. 
«Сергей Лазо» 1̂ринял на борт 
срочный груз и отправился в об
ратный путь.

На снимке: теплоход «Сергей 
Лазо».

Фото Н . Оглоблина.

К Р А С Н О Е  З Н ' А М Я

Б Л А Г О У С Т Р О
Пояин подшипниковцев 

подхвачен

ТДТ-75

получает путевку в жизнь
Крепкая производственная 

дружба связывает лесозагото
вителей Тимирязевского лес
промхоза с коллективом Алтай
ского тракторного завода. В 
лесосеках леспромхоза испыты
ваются новые тракторы, изго
товленные на заводе, прово
дятся технические конферен
ции, на которых обсуждаются 
новые трелевочные машины.

По заданию Государственно
го научно-технического коми
тета при Совете Министров 
Р С Ф С Р  сейчас в леспромхозе 
проходят испытания новые 
трелевочные тракторы ТДТ-75. 
На первом мастерском участке 
Тимирязевского лесопункта 
создана испытательная станция 
под руководством инженера 
завода Р . А . Штренкера. Тех
нический руководитель испы
таний —  главный инженер Ти
мирязевского леспромхоза
А . И. Цехановский.

В беседе с нашим корреспон
дентом А . И . Цехановский рас
сказал: •

—  ТДТ-75 — новая мощная 
трелевочная машина, изготов
ленная Алтайским тракторным 
заводом. Она отличается от 
трактора ТДТ-60 повышенной 
маневренностью И проходи
мостью, более удобна в управ
лении. Конструкторы завода 
увеличили мощность двигателя 
до 75 лошадиных сил, усовер
шенствовали многие узлы и 
агрегаты. В отличие от тракто
ра ТДТ-60 на новой машине 
установлены двухбарабанные 
лебедки. Это позволяет значи
тельно сокращать время при 
формировании пакета хлыстов, 
увеличивать число рейсов в 
смену.

Управление новым тракто
ром гидравлическое. Оно на

много облегчает труд водителя, 
повышает маневренность трак
тора. На-ТД Т-75 использованы 
гусеницы со специальными 
шпорами, которые увеличива
ют сцепление машины с грун
том. Применение таких гусе
ниц повысило проходимость 
трактора.

На новом тракторе установ
лена просторная прочная ме
таллическая кабина. Известно, 
что в летнее время температу
ра в кабине трактора ТДТ-30 
порой поднимается до 45— 50 
градусов. Управлять машиной 
в таких условиях тяжело. Те
перь в кабине ТДТ-75 введено 
искусственное охлаждение воз
духа с помощью двух вентиля
торов.

Новые машины испытывают 
опытные трактористы нашего 
леспромхоза —  Иван Бирюков 
и Вениамин Быков. Закончен 
первый этап испытаний— на тя
говые усилия и прочность при 
макси.малыюй нагрузке. На 
расстоянии трелевки до 700 
метров выработка на машино- 
смену в среднем ' составляет 
60— 65 кубометров леса. Мак
симальная нагрузка за один 
рейс —  15 кубометров хлы
стов, средняя —  10 кубомет
ров.

В производственных услови
ях испытываются четыре трак
тора ТДТ-75. Первые резуль
таты испытаний хорошие. Каж
дая машина отработает в лесо
секах 300 часов, а затем посту
пит на завод для дальнейшего 
изучения и модернизации. И 
недалек тот день, когда новые 
трелевочные машины придут в 
лесосеки леспро.мхозов страны.

Почин коллектива Томского под
шипникового завода,- решившего 
превратить свое предприятие в за
вод-сад, подхвачен томскими мото
ростроителями.

Коллектив завода «Сибэлектромо- 
тор» активно включился в поход за 
благоустройство заводской террито
рии и прилегающих к. заводу улиц, 
за санитарную культуру.

На заводе состоялось совещание 
санитарного актива. Создан главный 
санитарный пост завода, которым 
руководит врач медпункта тов. Ми
хайлова.

Дв\ раза в неделю пост проверя
ет санитарное состояние в цехах. 
Результаты осмотра отмечаются на 
специальной доске. Это значительно 
активизировало борьбу коллектива 
за чистоту и порядок на рабочих 
местах, в цехах и на прилегающей 
к ним территории. Во многих цехах 
стало чище, оперативно устраняют
ся недостатки, выявленные сани
тарным активом.

Недавно состоялось заседание об
щезаводского постоянно действую
щего производственного совещания, 
на котором были обсуждены вопро
сы благоустройства и борьбы за са
нитарную культуру. Участники • со
вещания отметили, что па заводе 
сделаны лишь первые шаги в 6opi.6e 
за чистоту и порядок. Многие цехи 
еще захламлены, в ряде мест мате
риалы хранятся бесхозяйственно, в 
плохом состоянии находятся дороги 
между цехами, много хлама на за
водской территории. Плохо охраня
ются зеленые насаждения.

На совещании намечен широкий 
план благоустройства и озеленения 
заводской территории. Решено бла

гоустроить четыре сквера у здания 
цехов, места въезда на заводскую 
территорию, выделить и благо-̂
устроить место стоянки собственного■ 
транспорта рабочих и служащих, в ■ 
сквере оборудовать площадку для 
выступления коллективов художе-1 
ственной самодеятельности в обе- j 
денные перерывы, построить фонтан,- 
на заводской территории и на про-, 
спекте имени Кирова разбить клум-: 
бы, озеленить нехи.

Для руководства работами по бла
гоустройству и озеленению создан 
штаб, .который сразу же включился 
в дело. Для всех цехов и отделов 
заводоуправления выделены и за
креплены на все лето участки для 
благоустройства и озеленения. Для 
составления проектов размещения 
клумб и их художественного оформ
ления выделены конструкторы-ху
дожники.

Рабочие и служащие провели чс- 
тыр-е субботника. Особенно хорошо 
прошел субботник 16 апреля. Зара
нее был подготовлен инвентарь, 
каждому цеху и отделу были выде
лены конкретные участки. В суб
ботнике участвовало более 600_̂  ра
бочих и служащих. Во время работы 
через репродукторы, установленные 
на крышах заводских корпусов, ре
дакция местного радиовещания рас- 
сказглвала о лучших коллективах, 
хорошо работающих иа благоустрой̂  
стве. Транслировался также устный 
журнал «Крокодил», в котором 
вскрывались факты антисанитарии, 
критиковались отдельные работники 
завода, слабо участвующие в благо
устройстве. _ ^

Йнженер Ф. КОРЕНЕВСКИЙ, 
член рабкоровеного поста 

на заводе «Сибзлектромотор».
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Активно включились в поход за 
санитарную культуру жильцы домов 
по Комсомольскому переулку 
№№ 6 и 12. Все они дружно__ра- 
ботали, очищая усадьбы. И сейчас 
во дворах наведен санитарный по
рядок.

Большая заслуга в этом и предсе
дателя участкового домового коми
тета тов. Сергеева, и члена домового 
комитета тов. Гуревич, и коммуни
ста тов. Дементьевой.

На обеих усадьбах есть садики. 
Сейчас важно своевременно подго
товиться к разбивке клумб, высад
ке цветов, устройству площадок для 
игр детей.

Ф. КРУГЛОВ, 
руководитель корреспондентского 

поста при домоуправлении № 3 
г. Томска.

■ -г'

Один за другим подходят мощ
ные самосвалы к гравийному карье
ру у понтонного моста. Проходит 
полторы—две минуты, и машины, 
груженные гравием, отправляются
на объекты благоустройства.

Бесперебойную погрузку автома
шин ведет машинист-экскаваторщик 
управления карьерами Николаи 
Желтухин. Его экскаватор ни мину
ты не простаивает без дела. Николай 
внимательно с.тедит за исправностью 
механизмов, техническим состоянием

экскаватора. Случись мелкая неис
правность, Николай тотчас же сам 
устраняет ее: помогает отличное 
знание техники.

С первого дня вывозки гравия для 
ремонта и строительства дорог Ни
колай Желту.хин . перевыполняет 
дневную норму в два раза. Бместо 
150 машин он успевает загрузить 
250—300 автомашин в смену.На снимке: лучший мащинист- 
экскаваторщик управления карьера
ми Николай Желтухин.

Текст и фото В. Ивановой.

Долг каждого из нас
(Из редакционной почти)
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За семь часов 
больше продукции, 

чем за восемь
Б конце первого квартала это

го года коллектив нашего литей
ного цеха, как и другие цехи Са- 
мусьской ремонтно-эксплуата
ционной базы Обского речного 
пароходства, перешел на семича
совой рабочий день.

Первые месяцы работы по-но
вому показывают, что выпуск 
продукции за семичасовую рабо
чую смену не только не умень
шился, но даже увеличился. Это 
достигнуто,.прежде всего, за счет 
увеличения выпуска литья на 
тех же производственных площа
дях за каждую плавку. Если 
раньше мы за одну плавку выда
вали литья от 2,8 до 3,5 тонны, 
то теперь даем за каждую плав
ку 4—5 тонн.

Бступая на трудовую ленин
скую вахту, мы обязывались 
провести с 22 марта по 22 апре
ля пятнадцать плавок и дать не 

; , менее 60 тонн литья. Это оряза-
; тельство выполнено. Судоремонт-
; ники полу4или от нас 13 тонн

сверхплановой продукции. В ап
реле це.ху присуждено первое 
место среди цехов базы.

В ответ на первомайские При
зывы I1K КПСС наш коллектив 
решил работать еще лучше, каж
дый рабочий обязался давать не 
менее по.чутора норм. Это обя
зательство перевыполняется. В 
эти дни почти все рабочие вы
полняют нормы на 170—190 
процентов, многие передовики 
производства включились в со
ревнование за звание ударника 
коммунистического труда.

Н. БОРИСОВ, 
начальник литейного цеха 

Самусьсиой ремонтно
эксплуатационной базы.

завышенную заработную плату, 
списали перерасход горючего и 
включили в выполненный план не
существующие тонны и тонна-кило- 
метоы.

Отсутствие контроля за работой 
автотранспоотноп конторы М 1 со 
стороны оаботников отдела перево
зок Томского облавтотреста привело 
к тому, что шоферы получали с ин
дивидуальных застройщиков налич
ные деньги.

Нужно вести оешительную борь
бу с теми, кто занимается приписка-

В. СОТНИЧЕНКО, 
главный бухгалтер кирпич

ного завода № 3 облместпрома.

Увеличивается 
спрос на книгу
Б четвертом квар’гале 1959 года и 

первом квартале текущего года Том
ский библиотечный коллектор полу
чил 145 тематических планов изда
тельств. Б них предусмотрено вы
пустить 45 тысяч наименований 
книг, брошюр с общим тиражом свы
ше одного миллиарда экземпляров. 
Этими тематическими планами обеЬ- 
печены все районные, городские и 
профсоюзные библиотеки области. От 
многих из них получены заявки на 
новую литературу.

Анализ заявок свидетельствует об 
огромном спросе на сельскохозяйст
венную литературу. Многие книги по 
вопросам сельского хозяйства чис
лятся в заявках библиотек Туганско- 
го, Чаинского, Пышкино-Троицкого, 
Зырянского и других районов.

Судя по заявкам, значительно воз
растает, спрос читателей на полити
ческую и техническую литературу.

Рассуждая 
о пользе 
чистоты...

Йсе ярче светит солнце. И в теп
лый поголсий день многие садоводы- 
любите.ти говорят себе: скоро можно 
будет брать лопату и готовить зем
лю под клумбы, садить деревья. 
Жильцы домов но улице Твер
ской, 40, по улице Сибирской. 28 
(Томск), уже сейчас готовы к этому. 
Но Б большинстве усадеб домоуправ
ления № 5 г. Томска очистка дво
ров еще не завершена.

Зайдите на усадьбу по ул. Твер
ской, 58. Когда-то она считалась в 
Томске самой благоустроенной. А 
сейчас? Двор запущен. Участковый 
домовый комитет, в состав которого 
входят тт. Карташова, Щеголихина, 
Антонова, Большанина и Ефремов, 
рассуждая о пользе чистоты, равно
душно смотрят из окон своих квар
тир на горы отбросов.

Не лучше и во дворе дома по 
Тверской, 22. Б доме живут меди
цинские работники: тов. Романова 
работает в поликлинике 2, а тов. 
Дрокина в ломе оебенка № 3, Но их, 
как и многих доугих жильцов этого 

антисанитаоное состояние 
не смущает. А ведь они

За счет приписок
Томская грузовая автотранспорт

ная контора iNs 1 обеспечивает 
транспортом кирпичный завод Л? 3 
облместпоома. Автомашины подвозят 
глину к технологическим линиям, 
доставляют кирпич предприятиям и 
организациям города и индивиду
альным застройщикам.

Как показывают пооверки. шофе
ры автохозяйства № 1 занимаются 
приписками, Например, в нача.ш 
этого гола были сделаны приписки 
на общую сумму в 8.836 рублей. 
'В результате завод потерпел убыток, 
а шоферы автохозяйства получили

■ i

Так, библиотеки INsiN» 1 и 4 города 
Томска далн заказы на 430 различ
ных наименований книг Госполитиз- 
дата.

Обширные заказы на ли'гературу 
представила в этом году библиотека 
политехнического института.

Но еще далеко не все библиотеч
ные работники проявляют должную 
заботу о пополнении книжных фон
дов. Библиотеки спичечной фабрики 
«Сибирь», злектромеханического за
вода и некоторых других предприя
тий не представили заказов по мно
гим тематическим планам «Профиз- 
дата», «Профтехиздата», издательств 
«Московский рабочий», «Советская 
Россия» и других.

Библиотечный коллектор проводит | 
также сбор предложений о переизда-̂  дома,НИИ кны', которые пользуются повы-| усадьбы ........
шенным спросом. Чем большее число i наверняка читают лекции о походе 
библиотек пришлет свои предложе-j за санитарную культуру, бывая на 
ния о переиздании книг, тем быстрее' других усадьбах, призывают людей 
и полнее будут удовлетворены чита- бороться за чистоту! 
тельские запросы на эти книги. д. КОННЫХ,

К ЕЗАНГИН норрвепондентского поста
директор библиотечного "Ри домоуправлении N" 4

' НОЛ лектора.

Вручен первый паспорт 
санитарного благополучия
В г. Томске каждому пред- дснии, жилом доме будут нару- 

приятию, учреждению, жилому шаться правила санитарии, пас- 
дому, санитарное состояние ко- порт санитарного благополучия 
торого будет образцовым, а может быть изъят. Это право 
все работающие или проживаю- предоставлено от имени  ̂ сани- 
щие в нем приобретут мини- тарно-эпидемиологической стан- 
мум санитарных знании, будет цки санитарным патрулям 
вручаться паспорт санитарного активистам Красного Креста, 
благополучия. В том случае. Сейчас в учреждениях, на 
если на предприятии, в учреж- предприятиях и в жилых домах

началось изучение санитарного 
минимума. Одновременно ца 
улицы города вышло 127 са
нитарных патрулей.

На днях санитарный патруль 
ч составе врача санитарно-эпи- 

"  демиологнческой станции тов. 
Григорьевой, председателя гор
кома общества Красного Креста 
тов. Кочиевой и активиста это
го общества тов, Вуцан обсле
довал магазин «Гастроном» 
№ 5. Санитарный патруль ус
танови.!, что в магазине наве
ден образцовый санитарный по
рядок. Коллективу магазина 
вручен паспорт санитарного 
благополучия.

На снимке: коллектив работ
ников магазина перед откры- 
тием торгового зала проводит 
очередную уборку помещения. 
Слева вверху —  вид паспорта 
санитарного благополучия.

о̂то Хитринетича,

Пришла весна. Томичи приступи
ли к осуществлению обширных ме
роприятий, намеченных городским 
Советом по благоустройству города. 
Они спешат очистить, украсить ули
цы к первомайским торжествам, на
вести порядок на заводских террито
риях, в скверах, парках, в усадьбах 
леплых домов.

Б эти дни редакция получает мно
го писем, в которых рассказывается
0 развернувшемся в городе широком 
походе за санитарную культуру. 
Трудящиеся сообщают о хороших 
при.мерах участия в субботниках, 
критикуют недостатки и упущения в 
благоустройстве, советуют, что нуж
но сделать для того, чтобы быстрее 
устранить их.

«Б прошлую субботу, — пишет 
студент Томского педагогического 
института тов. Никифоров, — в 
очистке усадеб института и общежи
тий, сада и прилегающих к инсти
туту улиц участвовало свыше 800 
человек. Студенты и преподаватели 
вымостили дорогу от .общежития на 
улице Герцена до корпуса институ
та. Особенно хорошо поработали кол
лективы факультетов физико-мате
матического и иностранных языков».

! Студент тов. Глазунов сообщает,
I что комсомольцы пединститута обя- 
! зались следить за санитарным со-
1 стоянием жилых домов по улицам 
I Новгородской и Киевской. «Для этой
цели, — пишет он, — созданы об- 

! щественные санитарные па-грулн, 
которые уже приступили к работе».

I «Б поход за санитарную культуру 
I включается актив общества Красно- 
! го Креста, который насчитывает бо
лее 50 тысяч человек, — говорится 
в письме работницы Томского горко
ма Красного Креста тов. Кочиевой.— 
Б первичных организациях общества 
на заводах «Томкабель», подшипни
ковом, резиновой обуви, швейной 
фабрике № 5 хорошо работают сани
тарные посты, дружины, санитарные 
уполно.моченные. Они обязались 
благоустроить и озеленить террито
рии предприятий, навести санитар
ный порядок в цехах, на рабочих 
местах. Активисты К̂расного Креста 
завода резиновой обуви решили из
готовить своими силами 20 тысяч 
мухобоек».

Примеров активного участия тру
дящихся в благоустройстве приво
дится много. Вместе с тем, читате
лей волнуют и многие недостатки в 
благоустройстве.

«Горисполком мало внимания уде
ляет городским окраинам, — пишет 
тов. Подьяблонсная. — На переул
ке Песочном, например, несколько 
оврагов, и все они превращены в 
свалки. Нечистоты из этих оврагов 
стекают в ЗТиайку, загрязняют 
Томь».

«Во дворе общежития по улице 
Войкова. 45, — пишет тов. Павлов, 
— отбросы не вывозятся годами. 
Грязь стекает в соседцне дворы, под 
окна жилых помещений. Вот бы сю
да комиссию санитарного контро
ля!».

«Санитарным врачам не меша
ет заглянуть и к нам, — говорится 
в письме тов Домнина. — Па углу 
переулка Островского и улицы Бело

зерской образовалась свалка. Очаг 
антисанитарии должен быть ликви
дирован, а те, кто в этом виновен, 
—• наказаны».

Общественный санитарный  ̂инс
пектор тов. Василевская сообщает 
об антисанитарном состоянии усадь
бы (N1 4 по улице Белинского и о 
том, что домком тов. Тимаков ниче
го не делает для се очистки.

«Меня удивляет, — пишет лес
ничий Томского лесхоза тов. Ива
нов, — что прекрасная березовая 
роща на Коларовском тракте, кото
рая когда-то была любимым местом 
отдыха томичей, превращена в свал
ку. Загрязнен и березняк близ Ир
кутского тракта. Горисполком дол
жен отвести места для свалок по
дальше от города».

Многие читатели поднимают воп
рос о том, чтобы горисполком при
нял меры к ликвидации огородов во 
дворах и на улицах. «Б Боронеж- 
ском переулке полоса перед домами, 
предназначенная для озеленения, 
превращена в огороды», — сообща
ет тов. Овтин.

Справедливые упреки высказыва
ются в адрес строителей. «Двор дома

2 по улице Юрточной, — пишет 
тов. Елецкая,—в прошлом году был 
покрыт травой, по.т деревом была 
устроена бесе.дка. Зимой строители 
рыли траншеи, проводя отопление в 
здание учетно-кредитного технику
ма. Траншеи как следует нс засы- 

I пали, и горы оставшейся глины те- 
1 перь растеклись по всему двору», 
j Тов. Флеров пишет, что сквер на 
площади имени Б. И. Ленина очень 
загрязнен. У автобусных остановок 
— мусор, окурки. Надо поставить 
здесь больше урн, постоянно поддер
живать санитарный порядок на пло
щади.

Заслуживают внимания многие 
предложения читателей. Тов. Иво” 
лина, например, предлагает устано
вить в подъездах жилых домов ящи
ки для сбора мусора. «Это облегчит 
его вывозку», — пишет она.

Одобряя инициативу общественно
сти подшипникового завода, решив
шего превратить Михайловскую ро
щу в заводской парк отдыха, тов. 
Андреев советует не делать ограж
дение парка, а устроить красивую 
арку со стороны Мариинского пере
улка для того, чтобы парк имел вид 
естественного леса.

«Надо восстановить пруд в ломе 
отдыха «Ключи». — пишет тов. Бо
гословский. — Это сделает еще бо
лее кпасивым замечательный уголок 
природы».

«Благоустраивать родной город, 
заботиться о его чистоте, о красо
те его улиц и площадей — долг 
каж'дого из нас, — пишет рентгено
техник физико-технического инсти
тута тов. Ирисов. — Как часто мы 
сами являемся виновниками загряз
нения улиц и дворов — бросаем 
где попало окурки, бумажки, не 
всегда с я:еланием участвуем в суб
ботниках по благоустройству».

Да, только сообща, только кол
лективными усилиями мы сможем 
сделать наш родной Томск городом- 
садом — таково мнение авторов пи
сем в редакцию.По следам неопубликованных писем

Столяр автохозяйства №  5| 
г. Томска М . Поддубный написал 
в редакцию о том, что за выпол
ненные им работы по ремонту ав-| 
томащин рн не получил расчета.'

Председатель обкома профсоюза | 
работников связи, автомобильного 
транспорта и шоссейных дорог 
тов. Пономарева сообщила нам, 
что тов. Поддубный не получил 
расчета за выполненные им рабо
ты по вине начальника колонны 
тов. Полякова. Тов. Поддубному 
сделан расчет. Начальник колон
ны тов. Поляков за несвоевремен
ную сдачу нарядов нормировщику 
строго предугфежден, ^

С . Захарьева и О . Дунченко в 
письме в редакцию рассказали о 
плохом выполнении заказов работ
никами сапожной мастерской орса 
Пышкино-Троицкого леспромхоза.

Начальник отдела рабочего 
снабжения Пышкино-Троицкого 
леспромхоза тов. Бакланов сооб
щил, что письмо обсуждалось на 
общем собрании коллектива рабо
чих и служащих орса. Факты, ука
занные в письме, подтвердились. 
Заведующий сапожной мастерской 
тов. Берейшехило от имени всех 
работников мастерской' заявил, 
что болыпе подобных фактов не 
иовторится.
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Международная жизнь
Провозглашение 

независимости Того
П О М Е , 27 апреля. (ТАСС). 

«Столь желанный великий день 
наконец наступил... От имени то
голезского народа я торжественно 
провозглашаю независимость на
шей родины Того», •— заявил 
премьер-министр Республики Того 
Сильванус Олимпио в ноль часов 
27 апреля, выступая во дворце 
правительства перед представите
лями общественности и многочис
ленными иностранными делега
циями, прибывшими в' Ломе в свя
зи с  провозглашением независи
мости Того.

« С  этой минуты и навечно осво
бодившаяся от всякой зависимо
сти и уз, равноправный хозяин 
своей судьбы, моя страна —  То
го, прюдолжал Олимпио, —  
наконец свободна и может, руко
водствуясь собственным разумом 
и чувствами, принимать решения 
согласно собственной воле...».

Напомнив о законной гордости 
народа Того, который получил 
возможность выйти на широкую 
арену независимого существова
ния. С . Олимпио призвал жителей

Того достойно отметить этот исто
рический момент в жизни их ро
дины.

Под звуки орудийного салюта 
был поднят государственный 
флаг двенадцатого независимого 
государства Африки.

Десятки тысяч жителей Ломе 
отметили провозглашение незави
симости танцами и песнями. На
родное гулянье продолжалось всю 
ночь.

КН Р признала  
Республику  

Того
П Е К И Н , 27 апреля. (ТАСС). 

Как сообщает агентство Синьхуа, 
вчера министр иностранных дел 
К Н Р  Чэнь И направил телеграм
му премьер-министру Республики 
Того Сильванусу Олимпио, в ко
торой информировал его о том, 
что Китайская Народная Респуб
лика решила признать Республи
ку Того.

Морису Торезу—60 лет
П А Р И Ж , 28 апреля. (ТАСС). 

По случаю 60-летия генерального 
секретаря Центрального Комитета 
Французской коммунистической 
партии Мориса Тореза вчера ве
чером во Дворце спорта состоя
лось массовое собрание.

В президиу.ме собрания —  Мо
рис Торез и другие руководители 
Компартии. Тысячи трудящихся 
заполнили огромный зал Дворца

спорта,, чтобы приветствовать в 
лице ее генерального секретаря 
славную Коммунистическую пар
тию, неустанно ведущую борьбу 
за мир, за демократию, за соци
альный прогресс, за социализм.

Видные деятели Компартии рас
сказали о деятельности Мориса 
Тореза, неразрывно связанной с 
жизнью и борьбой Компартии.

УСПЕХ ВКТ НА ВЫБОРАХ 
РАБОЧИХ ДЕЛЕГАТОВ

П А Р И Ж , 27 апреля. (ТАСС). 
Французская всеобщая конфеде
рация труда добилась большого 
успеха на выборах в комитет 
предприятия (куда входят пред
ставители администрации, рабо
чих и служащих) на автомобиль
ных заводах «Рено». В К Т  собра
ла 76,58 проц. голосов, «Француз

ская конфедерацця христианских 
трудящихся» получила 12,66 
проц. голосов, раскольническая 
организация «Форс увриер» —  
3,96 проц.

В К Т  получила в этом году на 
3,6 проц. голосов больше, чем 
прежде, и 10 дополнительных 
мест.

Заседание Бюро Международной 
федерации участников движения 

сопротивления

пресс-конференция Эйзенхауэра
В А Ш И Н Г Т О Н , 27 апреля. Кор

респондент Т А С С  М . Сагателян 
передает:

Президент Эйзенхауэр на се
годняшней пресс-конференции за
явил, что в связи с тем, что в 
конгрессе в настоящее время рас
сматриваются важные законопро
екты, которые требуют его при
сутствия в Вашингтоне, он, воз
можно, оставит своим представи
телем на совещании руководите
лей четырех великих держав в 
Париже вице-президента Никсона 
в том случае, если эта встреча 
продлится более недели и если' к 
тому времени обсуждение ряда 
законопроектов в конгрессе потре
бует его присутствия в Вашинг
тоне.

Эйзенхауэр заявил также, что. 
как он думает, в результате па
рижской встречи будет ' найден 
ряд путей, по которым начнется 
сближение между Востоком и За
падом. В качестве вопросов, по 
которым возможно такое сближе
ние, президент назвал проблему 
разоружения и вопрос о развитии 
контактов между Востоком и За
падом.

Корреспонденты спросили Эй
зенхауэра, почему он не упомянул 
также проблему Германии и, в ча
стности, вопрос о Берлине, и озна
чает ли это, что он не видит воз
можности успеха в решении бер
линского вопроса. Президент от
ветил, что С Ш А  не намерены от- 
казьшаться от юридических прав 
на свое пребывание в Западном 
Берлине. Однако, добавил он, это 
вовсе не означает, что в решении 
берлинского вопроса не может 
быть достигнуто какого-то про
гресса.

Корреспонденты задали прези
денту много вопросов относитель
но речи Н . С . Хрущева в Баку, в 
которой глава Советского прави
тельства снова призвал к ликви
дации ненормального положения в 
берлинском вопросе. При этом 
корреспонденты пытались изобра
зить дело таким образом, будто 
бы заявления Н. С . Хрущева по 
берлинскому вопросу представля
ют собой отход от духа Кэмп Дэ
вида, «угрозу Западу».

В ответе Эйзенхауэр подчерк
нул, что он не считает это заявле
ние Н . С . Хрущева угрозой, а 
считает его новым подтверждени
ем изложенной ранее позиции Со
ветского Союза в берлинском во

просе. Если бы я нашел это за
явление угрозой, сказал Эйзен
хауэр, то я никогда не принял бы 
участия в международном совеща
нии, которое проходило бы под 
угрозой одной из сторон.

Один из корреспондентов спро
сил президента, не окажется ли 
практическое разоружение, если 
о нем будет достигнута догово
ренность, вредным для Америки. 
В своем ответе Эйзенхауэр ска
зал, что он не видит причин для 
беспокойства по этому поводу. 
Соединенные Штаты, продолжал 
президент, вынуждены сейчас 
буквально скрести средства для 
ассигнований на школы, строи
тельство дорог и многое другое. 
Поэтому, заявил президент, он не 
видит причин, почему средства, 
идущие сейчас на военные расхо
ды в бюджете С Ш А , не могут 
быть в случае успешного решения 
вопросов разоружения израсходо
ваны на мирные цели без всякого 
ущерба для экономики С Ш А .

Далее Эйзенхауэр заявил, что, 
несмотря на события в Южной 
Корее, он не собирается отменять

свою поездку туда, которая долж
на состояться после его поездки в 
Советский Союз и Японию. Ком
ментируя события в Южной Ко
рее, Эйзенхауэр сказал, что, по 
его мнению, причиной народного 
возмущения послужили «ненор
мальности», имевшие место во 
время недавних выборов в южно
корейский парламент. Эйзенхауэр 
отрицал какое-либо вмешатель
ство Соединенных Штатов в собы
тия в Южной Корее. Президент 
С Ш А  также признал, что народ
ное возмущение в Южной Корее 
не было инспирировано «северо
корейскими коммунистами».

Отвечая на вопрос о том, об
суждал ли он с де Голлем фран
цузскую политику в Алжире, Эй
зенхауэр заявил, что во время его 
бесед с де Голлем президент 
Франции сказал ему, что его по
литика в отношении Алжира осно
вана на стремлении предоставить 
алжирскому народу право на са
моопределение. Эйзенхауэр за
явил далее, что он одобрил это 
намерение, высказанное президен

том де Голлем.

В Южной Корее

Аресты в ЮАС
Л О Н Д О Н , 28 апреля. (Т АСС). 

По сообщению информационных 
агентств, общее число арестован
ных в Южно-Африканском Союзе 
за последние 10 дней превысило 
3 тысячи. Только вчера в резуль
тате новых массовых облав в аф
риканских пригородах Иоганнес- 
бурга и Кейптауна полицией и 
войсками арестовано еще 638 аф
риканцев. 44 человека были за
держаны полицией в Хеннемане и 
Вентерсбурге (Оранжевая Респуб
лика).

Английская общественность вы
ражает возмущение непрекращаю- 
щимися полицейскими репрессия
ми по отношению к коренному на
селению Южно-Африканского Со
юза. Исполком профсоюза работ
ников торговой и распределитель
ной сети, насчитывающий 350 ты
сяч членов, принял резолюцию, в 
которой осуждает «зверскую бес
человечную расовую политику 
южноафриканск(^го правитель
ства».

Национальный совет труда, 
объединяющий лейбористскую 
партию, профсоюзы и коопера
тивное движение, сегодня призвал 
английское правительство и всех 
членов лейбористской партии ока
зать нашим на правительство Фер- 
вурда с целью заставить его отка
заться от того «пагубного полити
ческого курса, который потряс... 
весь мир». «Недавние события (в 
Африке), —  говорится в перво
майском воззвании Национально
го совета, —  ясно показали, что 
в этом году должны быть приня
ты жизненно важные решения и 
осзществлены далеко идущие из
менения».

Генеральный совет Британского 
конгресса тред-юнионов принял 
вчера решение создать специаль
ный фонд помощи жертвам реп
рессий и расстрелов в Ю жно-Аф
риканском Союзе и членам их се
мей.

П Х Е Н Ь Я Н . 27 апреля. (ТАСС). 
Положение в Южной Корее 
остается напряженным. Вчераш
нее выступление многотысячных 
народных масс перепугало оппо
зицию, вожаков небольшой сту
денческой демонстрации, которая 
неожиданно для ее организаторов 
вылилась в грозную манифеста
цию полумиллиона тружеников 
Сеула. Военные власти и амери
канское посольство принимают 
все меры к тому, чтобы потушить 
пожар народного гнева, не дать 
ему разгореться.

Военный комендант Сеула из
дал приказ, угрожающий распра
вой всем, кто «оказывает воору
женное сопротивление». Место 
разбежавшейся полиции заняли 
выходцы из буржуазных семей. 
Разъезжая по городу на автома
шинах с громкоговорителями, они 
призывают трудовое население 
воздерживаться от, новых выступ
лений, помогают карателям разго
нять группы демонстрантов. По
сольство С Ш А  поспешило еще 
раз оказать нажим на Ли Сын 
Мана с тем, чтобы он сделал офи
циальное заявление о своей от
ставке. Диктатор был вынужден 
согласиться на это в надежде те.м 
самым спасти положение, дать 
Соединенным Штатам возмож
ность сохранить свои позиции в 
Южной Корее.

На завтра созывается заседание 
Национального собрания, перед 
которым поставлена задача при
нять отставку Ли Сын Мана и по
обещать народу реформы. Между 
тем, все бразды правления пока 
остаются в руках лисынмановских 
единомышленников. Назначенное 
самим Ли Сын Манрм временное 
правительство . возглавляет ми
нистр иностранных дел, политиче
ский советник диктатора Хо 
Чжон. С  сегодняшнего дня, не до
жидаясь формального решения 
парламента, он одновременно взял 
на себя исполнение обязанностей 
президента.

Провинция бурлит, как и сто
лица. В Пусане произошло новое 
столкновение. Вышедшие на ули
цы рабочие порта подожгли дом 
лисынмановского лидера конфеде
рации труда, потребовали реорга
низации реакционных профсою
зов. Жители города разгромили 
правительственные учреждения.

27 апреля в Москве открылось за
седание Бюро Международной феде
рации участников движения сопро- 
тив.тения (ФИР), созданной около 
10 лет назад в Вене на учредитель
ном конгрессе борцов сопротивления 
и жертв фаншзма.

В настоящее время ФИР объединя
ет организации борцов сопротивле
ния и бывших узников фашизма де
вятнадцати стран Европы — Совет
ского Союза, Франции, Италия, Че
хословакии, Федеративной Респуб
лики Германии, Польши, Герман
ской Демократической Республики, 
Австрии, Албании, Венгрии и дру
гих.

Заседание открыл вице-председа
тель ФИРа, ответственный секре
тарь Советского комитета ветеранов 
войны А. И. Маресьев. Его участни
ков и многочисленных гостей тепло 
приветствовали первый заместитель 
председателя исполкома Московского 
городского Совета депутатов трудя
щихся А. Н. Никифоров, Герой Со
ветского Союза П. П. Вершягора, за

меститель председателя секции быв
ших военнопленных Советского ко
митета ветеранов войны А. К. Улшн- 
ский, ответственный секретарь Ко
митета молодежных организаций 
СССР Н. А. Панков.

Один из виднейших деятелей дви
жения сопротивления виц'е-предсе- 
датель ФИРа. вице-председатель 
итальянского сената Этторе Тибаль- 
ди в своем выступлении призвал 
укреплять солидарность и единство 
народов — важное оружие в борьбе 
против фашизма и нацизма.

Генеральный секретарь ФИРа 
Андрэ Леруа (Франция) рассказал 
о целях и задачах федерация и тех 
вопросах, которые будут обсуждать
ся в Москве.

Бюро ФИРа рассмотрит, в частно
сти, вопросы о деятельности федера
ции в борьбе против возрождения 
•нацизма, за взаимопонимание, раз- 
орулсение и мир между народами.

Работа бюро ФИРа продлится 
3 дня.

(ТАСС).

П Л А НПроведения демонстрации трудящихся города Томска 1 Мая 1960 года
1. .Начало демонстрации в 

10 часов утра.
2. Для участия в демонстрации 

трудящиеся собираются на сбор
ные пункты предприятий, учреж
дений и учебных заведений и сле
дуют к месту построения колонн. 
К  9 часам 30 мин. колонны вы
страиваются в следующем поряд
ке:

колонна Томского гарнизона — 
голова колонны на углу проспек 
тов имени Ленина и имени Фрун
зе, продолжение —  по проспекту 
имени Ленина;

сводная колонна физкультурни 
ков — по проспекту имени Фрун
зе и улице Равенства;

сводная колонна учащихся про
фессионально-технического обуче
ния —  по проспекту имени Фрун 
зе от улицы Равенства до улицы 
Советской;

Из Африки в Сибирь
ОМСК, 27 апреля. (ТАСС). Среди 

птиц, высыпавших на весенние ом
ские поля, самые крикливые — це
сарки!

Цесарки в Сибири? — быть мо
жет, многие удивятся этому. Ведь 
родина обладательниц очень громко
го голоса и вкусного мяса — Афри
ка. Однако чувствуют они себя пре
красно и в омском совхозе «Осокин- 
ский». Да и не только в «Осокин- 
ском».

Разведение этой ценной птицы, 
рассказал на состоявшемся в Омске 
зональном совещании птицеводов 
сотрудник Академии наук СС!СР 
Л. Н. Вейц'маи, особенно перспек
тивно в условиях Сибири и Дальне

го Востока. В Якутии цесарки вы
носят во время выгула 50-градус
ные морозы и содержатся в легких 
домиках. По жизнеспособности и 
вкусовым качествам они превосхо
дят кур. Цесарки дают столько же 
яиц (до 150 штук в год), но зерна 
потребляют вдвое меньше, питаясь 
больше зеленью. Удивительными 
свойствами обладают яйца цесарок. 
Крепкая скорлупа делает их тран- 
спортабельныш. В теплом помеще
нии они остаются свежими целый 
год. ^

Сейчас маточное поголовье насчи
тывает 17.000 птиц, значительная 
часть которых год назад размещена 
для массового разведения на восто
ке страны.

П О Г О Д А

Против них брошены войска и 
броневики. Волнения продолжают
ся и в других местах. В Масан, 
где вспыхнула массовая демонст
рация, стягиваются армейские ре
зервы.

Чтобы успокоить обществен
ность и в то же время нажить по
литический капитал, демократиче
ская партия, стоявшая в оппози
ции к либеральной, партии Ли 
Сын Мана, объявила, что она го
това добиться в Национальном 
собрании «исправления всех же
стоких законов». Срочно создает
ся комиссия парламента для изме
нения конституции.

Ближайшие сподручные Ли 
Сын Мана попрятались. По сооб-  ̂
щения.м из Сеула, вице-президент i 
Ли Ги Бун и несколько других ' 
видных деятелей террористиче
ского режима нашли убежище на 
американской военной базе в Ин- 
чоне. Сам диктатор пакует вещ и ,' 
собираясь бежать на одну из за
городных вилл. Поговаривают, 
что остаток своих дней этот пото
мок древней династии, правившей 
Кореей с 1486 по 1910 год, про
ведет в Соединенных Штатах, где 
он отсиживался в период япон
ской оккупации.

П Х Е Н Ь Я Н , 27 апреля. (ТАСС). 
По сообщениям из Сеула, в ре
зультате растущего давления об
щественности Ли Сын Ман сего
дня официально подал заявление 
об отставке с поста президента 
Южной Кореи. Заявление переда
но Национальному собранию, ко
торое, как ожидают, быстро при
мет его отставку.

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 29 ап
реля по Томской области ожидает
ся переменная облачность, без 
осадков, ветер северный, 3 — 7 
метров в секунду, температура йо 
северным районам 5— 10, по 
остальным — о— 5 градусов мо
роза.

С  30 апреля по 3 мая по Том
ской области ожидается перемен
ная облачность, местами слабые 
осадки,* преимущественно в виде 
снега, ветер северный, 5 — 10 мет
ров в секунду, температура ночью 
5 — 10 градусов мороза, днем ■— 
от 2 градусов мороза до 3 граду
сов тепла, по северным районам

сводная колонна учащихся 
школ города —  по проспекту 
имени Ленина от переулка Под
горного, по Набережной реки 
Ушайки до Каменного моста;

колонны коллективов заводов: 
электролампового, «Сибэлектро- 
мотора», манометрового, электро
механического, режущих инстру
ментов •— по проспекту имени 
Фрунзе от улицы Крылова до 
улицы Красноармейской;

колонны предприятий и учреж
дений: кранового электрооборудо
вания, «Томэнерго», стройуправ
ления Г Р Э С -П ,, стройтреста 
№ 97, треста «Стройдеталь» и пе
дагогического института — по 
проспекту имени Фрунзе от ули
цы Красноармейской до улицы 
Новгородской;

колонны коллективов: весового 
завода, станции Томск-1, «Томгип- 
ротранса», «Теплоэлектропроек- 
та». госуниверситета, политехни' 
ческого, медицинского, транспорт
ного, инженерно-строительного 
институтов —  по улице Красноар
мейской и проспекту имени Киро-

завода, ликеро-водочного завода, 
протезного завода, фабрики 
«Красная звезда», треста «Томск- 
строй», предприятий управления 
местной промышленности и обл- 
промсовета —■ по переулку Наха- 
новича и улице Равенства;

колонны средних учебных заве
дений ■— по переулку Батенькова 
от улицы Равенства до улицы 
Лермонтова.

3. Участвующие в демонстра
ции строятся в колонны по 8 че
ловек в ряд. Расстояние между 
ко.чоннами предприятий, учрежде
ний и ^шебных заведений — 5
метров.

4. Колонны демонстрантов по 
площади Революции проходят в 
два потока, следуя одновременно 
t  проспектов имени ррунзе и 
имени Ленина в следующем по
рядке:

колонна Томского гарнизона;
сводная колонна физкультурни

ков;
сводная колонна училищ про

фессионально-технического обу
чения;

ночью —  10— 15 градусов моро
за, днем — о — 5 градусов мороза.

На 8 часов утра 28 апреля на 
реках области наблюдались сле
дующие уровни воды и ледовые 
■ явления; уровень р. Томи в Том
ске — 551 см, средний ледоход; 
уровень р. Оби в Кожевниково —  
543 см. подвижка льда; в Ко.ч- 
пашево — 540 см, закраины; 
в Каргаске —  452 см, закраины; 
в Александрово —  175 см, за
краины; уровень р. Чулыма в 
Тегульдете— 205 см, закраины; в 
с. Зырянское —  206 см, закраи
ны; уровень р. Кети у Максимки- 
ного Яра —  221 см, закраины; 
уровень р. Парабели в с. Стари
ца —  507 см, подвижка льда.

колонны коллективов; завода 
«Томкабель», Ц Р М М , подшипни
кового завода, облисполкома, обл- 
совпрофа, швейной фабрики №  5 
—  на площади имени Ленина;

колонны коллективов предприя
тий; резиновой обуви, фабрики 
«Сибирь», махорочной фабрики, 
фармзавода, завода «Республи
ка», карандашной фабрики, мель- 
заводов, мясокомбината, рыбоза
вода, лесоперевалочного комбина
та, шпалопропиточного завода, 
стройтреста №  98 и ГО Р Е М -1 0—  
по проспекту имени Ленина,— по 
площади имени Ленина до пере
улка Карповского;

сводная колонна коллективов: 
узла станции Томск-П, пристани, 
аэропорта. Томского автотреста и 
транспортного управления сов
нархоза —  по улице Р . Люксем
бург от Каменного моста до пере
улка Совпартшкольного;

сводная колонна предприятий 
торговли и общественного питания 
■ по улице Обруб от Каменного 
моста до улицы Шишкова;

сводная колонна предприятий 
связи, городского хозяйства и го
сударственных учреждешй —  по 
переулку Батенькова от универ
мага до улицы Равенства;

колонны коллективов областно
го управления культуры, гормол-

сводная колонна учащихся 
щкол города;

колонны коллективов, пред
приятий, учреждений и учефы х  
заведений.

5. Маршрут движения колонн 
демонстрантов с исходных пунк
тов построения проходит через 
площадь Революции в следующем 
порядке и направлении;

колонны ToBicKoro гарнизона и 
физкультурников —  по проспекту 
имени Ленина и далее по проспек
ту имени Кирова;

сводная колонна училищ про
фессионально-технического обуче
ния следует по Московскому трак
ту на улицу Татарскую с выходо.м 
на проспект имени Ленина по пе
реулку Подгорному;

сводная колонна учащихся 
школ города — по Московскому 
тракту;

колонны коллективов, идущих 
по проспекту имени Ленина,— по 
Московскому тракту на улицу Та
тарскую с выходом на проспект 
имени Ленина по переулку Под
горному;

колонны коллективов, идущих 
по проспекту имени Фрунзе,— по 
проспектам имени Ленина и и.ме- 
ни Кирова.

6. Пропуск на площадь Рево
люции лиц, идущих по специаль
ным пропускам, прекращается 
в 9 часов 30 минут.

7. Движение всех видов тран
спорта, за исключением автома
шин по специальным пропускам, 
в квадрате улиц: Р . Люксембург. 
Пушкина, К. Маркса, проспектов— 
имени Ленина, имени Кирова, и.ме- 
ни Фрунзе, улиц Красноармей
ская, Московский тракт, М . Горь
кого и Татарская —  прекращает
ся с 8 час. 45 минут до конца'де
монстрации.

8. Наблюдение за порядком и 
организацией движения колонн 
возлагается на заместителя на
чальника управления внутренних 
дел облисполкома тов. Попо
ва Н . Ф .

Городская комиссия по под
готовке н проведению празд
ника 1 Мая 1960 года.

Редактор В . А . К У З Ь М И Ч Е В .

П Х Е Н Ь Я Н , 28 апреля. (Т АСС). 
По сообщению иностранных 
агентств, сегодня утром был убит 
ушедший на днях в отставку вице- 
президент Ли Ги Бун —' правая 
рука Ли Сын Мана. Ли Ги Бун 
был убит собственным сыном лей
тенантом Ли Кан Суком, которого 
Ли Сын Ман усыновил в 1957 ГО
ДУ-

Ли Кан Сук выстрелами из ре
вольвера убил отца, мать, брата, 
а затем выстрелил в себя, однако 
остался жив, хотя и находится в 
тяжелом состоянии.

П Х Е Н Ь Я Н . 28 апреля. (ТАСС). 
Как -сообщают иностранные агент
ства, лейтенант Ли Кан Сук умер 
в госпитале.

К р а х  р а зл о ж и в ш его ся  реж им а
П А Р И Ж , 27 апреля. (ТАСС). 

«Хороший день: нацист Оберлен- 
дер подал в отставку, южнокорей
ский диктатор Ли Сын Ман кали- 
тулировал», — под таким заголов
ком в газете «Либерасьон» напе
чатана статья Жан-Мориса 'Эрмзн- 
на, который считает символичным 
совпадение этих двух событий. Он 
пишет, что Оберлендер и Ли Сын 
Ман были приведены к власти в 
момент, когда С Ш А  после окон
чания войны искали себе союзни
ков среди наиболее враждебных 
Советскому Союзу и коммунизму 
людей.

Теперь перспективы измени
лись, пишет Эрманн. Атомная мо

нополия исчезла, возможность 
войны уменьшилась, народы от
крывают глаза. Нельзя вечно под
держивать, даже предоставляя им 
много долларов и оружия, разло
жившиеся режимы, вызывающие 
отвращение у простых граждан, 
или дискредитированных, запят
нанных и все более компрометиру
ющих себя деятелей...

Теперь стало очевидным, пишет 
Эрманн, что надо готовиться к со
ревнованию двух систем, что надо 
считаться с общесгвенйым мне
нием. Ли Сын Ман и Оберлендер 
узнали об этом и поплатились. По
желаем, чтобы они были не по- 

' следними.

Томский областной драматиче
ский театр им. В . П. Чкалова 
29 апреля ■— «Неравный бой».
Билеты, все проданы.
Начало спектакля в 8 часов ве- 

чеоа.

Кинотеатр имени М . Горького 
29 апреля— новая цветная му

зыкальная кинокомедия «Черно- 
морочка». Сеансы: 9, 10-25,
11-55, 1-25, 3. 4-35, 6-10, 7-45,
9-20, 10-55.

Сеанс для детей в 10-25.
Зал кинохроники

29 апреля —  новьге докумен-аирслл nuBtoie
тальные фильмы: «Перед прыяг- 
ком в Космос», « у  нефтяников 
Татарии». Сеансы: 9, 10-10,
11- 20, 5-20, 6-30.
Новый художественный фильм 
«Дама с собачкой». Сеансы:
12- 30, 2-05, 3-40, 7-40, “
10-50.

9-15!

Кинотеатр имени И . Черных
29 апреля. Большой зал —  но

вая цветная кинокомедия «Черно- 
морочка». Сеансы: 9, 10-25, 
11-50, 1-15, 2-40, 4-05, 5-30,
6-55, 9-45, 11-10. Малый зал —  
«Дама с собачкой». Сеансы: 9, 
10-40, 12-20. 2. 4. 5-40, 7-20, 9. 
10-40.

J K O  д и т о  1  М А Я

I вы можете выбрать в магазине >.Ювелирторга*‘ 
КРАСИВЫЙ ПОДАРОКТам  вам предложат серебряны е и мельхиоровы е изделия, хрустал ь, часы , кольца и серьги, браслеты и кулоны , брош и и кол ье, всевозм ож ны е б усы .

Адрес магазина: г. Томск, проспект имени Ленина, 107.щ  ■ - г -------------  . .m v - n n  ./ i c n n n a ,  7

Р У К О В О Д И Т Е Л Е Й  К О Л Х О З О В , 
П Р И Г О Р О Д Н Ы Х  х о з я й с т в ,  В Л А Д Е Л Ь Ц Е В  П Ч Е Л  

И  С К О Т А !
Областная санитарно-эпидемиологическая станция с 4 мая по 

5 июня проводит авиаопылительные работы по борьбе с клеща- 
ми в окрестностях следующих населенных пунктов: Туганскин 
S f  „  "  Александровское, поселок Кручи, Октябрьское, Ко-
нинщ Большое K j^ kobo , П остниково , Орловка; Томский район 

JlapHHo^ Калтай, 86-и квартал Тимирязевского леспромхоза 
31-и и  34-и км , Моряковка, Батурине, Кожевниковский район 
—  Киреевское. '

Все пчелосемьи должны быть удалены на расстояние 7__
10 км (или закрыты) и возвращены обратно через 7 дней по"- 
ле окончания опылительных работ при выпадении за это впё- 
мя обильных осадков.

Выпас скота на обработанной территории разрешается чепез 
7— 8 дней при тех же условиях.

Областная санитарно- 
эпидемиологическая станция.

Кинотеатр городского сада
29 и 30 апреля —  новый худо

жественный фильм «Горячая лю
бовь». Сеансы: 5, 6-40, 8-20, 10. 

Касса работает с 4 час. дня. 
Дети до 16 лет не допускаются.

Клуб вмени Сталина 
29 апреля —  «Черноморочка». 

Сеансы; 1, 3, 5.

Пятница, 29 апреля 
19.00. Спектакль областного 

драматического театра «Трехми
нутный разговор». 21.00. «Пос
ледние известия». 21.10. Художе
ственный фильм «Высота»,

Облсельхозуправлению требует
ся инженер-экономист по труду.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 111, 3-й этаж, ком
ната 38, телефон 27-80.

2—1
Клубу имени Сталина (Томск-П) 

требуется киномеханик.

Томскому техническому участку 
требуются: радисты, матросы, ко
чегары, техники и рабочие в изы
скательские партии.

Обращаться; г. Томск, Набереж
ная реки Томи, 15 (начало Коопе
ративного переулка), отдел кад
ров. 3— 3

Шестая дистанция пути ставит 
в известность граждан о том, что 
запрещается копать землю и са
дить картофель на расстоянии 50 
метров от линии железной дороги 
на перегоне станций Томск-1 ■— 
Томск-П,

Заводу №  1 треста «Стройде
таль» требуются, бетонщики, ар
матурщики, машинисты мостовых 
электрокранов и башенных кра
нов, газоэлектросварщнки и сле
сари.

Обращаться; г. Томск, Степа- 
новский переезд, 1, отдел кадров.

2—1

Автохозяйству №  2 облавтотре- 
ста требуются на постоянную ра
боту: счетовод-кассир, уборщица, 
автослесаря, шоферы, кузнец 6 — 
7 разрядов, бухгалтер, дворник 
и на стро51тельство требуются; 
плотники, каменщики, штукатуры 
и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 101, отдел кадров.

2—1
Томская счетоводно-бухгалтер

ская школа объявляет прием за
явлений на курсы повышения 
квалификации старших (главных) 
бухгалтеров промышленных пред
приятий без отрыва от производ
ства.

Начало занятий — 10 мая 1960 
года.

Здесь же продолжается прием 
заявлений на курсы подготовки 
счетоводов промышленного учета.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушина, 14.

2—1
Томскому филиалу орса НОД-2  

требуется механик холодильной 
установки на работу в г. Томске и 
в г. Тайге. (

Обращаться: станция Томск-П, ' 
филиал орса и станция Тайга, 
орс НОД-2.

2—1
Требуются на постоянную рабо

ту; слесари-инструментальщики, 
токари, фрезеровщики, строгаль
щики и шлифовщики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 51, отдел кадров.

3— 1

Томский 'ликеро-водочный завод 
принимает от магазинов водочную

УНР-292 требуются на постоян
ную работу: плотники, арматурщи
ки, штукатуры, главный инженер 
и разнорабочие.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 240, конечная ос
тановка автобуса №  2, отдел кад
ров. 2— 1

УНР-768 стройтреста №  98 
требуется бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Пушкина, 9, к главному бухгалтеру. 2—'>

посуду с неограниченном количе
стве. 2__ 1

Томская карандашная фабрика 
отпускает дровяные отходы в не
ограниченном количестве.

Обращаться; г. Томск, улица 
Войнова, 75. 3 — 1

Гр-н Полех Василий Владими
рович, проживающий в г. Томске, 
поселок Ближний, 40, кв. 1, воз
буждает дело о расторжении бра
ка  ̂с гр-кой Полех Людмилой 1Ии- 
хайловной, проживающей в горо
де Томске, улица Якимовича, 15.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 8-го участка горо
да Томска.

Адрес редакции; гор. Томск, проси. 
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